

Aumenta la Inquietud Obrera en Argentina La Guerrilla "Montoneros" Mató al Subgerente del Banco de la Nación

BUENOS AIRES, 7 de septiembre (AP, EFE y AFP).— Guerrilleros de la organización clandestina "Montoneros" dieron muerte hoy al subgerente del Banco de la Nación, al tiempo que el Ejército anunciaba la muerte de 6 extremistas en tres incidentes separados en el país.

Daniel D. Cash, de 52 años, funcionario bancario, fue asesinado a balazos por guerrilleros que más tarde se identificaron como "Montoneros", cuando salía de su domicilio en esta ciudad.

Los terroristas, que según la policía eran cuatro hombres, huyeron de inmediato a bordo de un automóvil.

En Lomas de Zamora, a 20 kilómetros al sur de Buenos Aires, fuerzas del ejército

ultimaron a 3 guerrilleros* que se refugiaban en un lujoso chalet. Versiones periodísticas aseguraron que un cuarto guerrillero logró huir, y que dentro de la casa había 2 niños, de los cuales nada se sabe.

En la provincia de Tucumán, las fuerzas de seguridad reportaron la muerte de dos elementos extremistas, mientras que en Rosario un guerrillero fue muerto en un enfrentamiento armado.

Los incidentes elevaron por lo menos a 924 el número de víctimas de la violencia política en lo que va del año, y a 720 muertos desde el incurso golpe militar del 24 de marzo pasado, en que fue derrocada la Presidenta Isabel Perón. El año pasado

murieron cerca de 900 personas por conflictos políticos.

Mientras tanto, la inquietud laboral se extendió a las plantas automotrices de la Chrysler y la Ford, donde miles de obreros realizaron paros, al tiempo que los empleados de la fábrica de la General Motors entraban en su segundo día de huelga.

No se sabía con certeza si el movimiento era apoyado por obreros de las otras 5 fábricas automotrices extranjeras.

Los líderes laborales exigen al parecer un aumento superior al 12 por ciento, decretado por el gobierno militar la semana pasada. Con esto, el sueldo promedio en la Argentina ascendió a 100 dólares mensuales, pero los precios han subido 30 por ciento.

El jueves pasado, elementos del Ejército rodearon las plantas de la Chrysler en huelga pero no intervinieron.

Las huelgas están prohibidas en Argentina desde el golpe militar del 24 de marzo.

EL SOL DE MÉXICO

Un Funcionario del Banco de la Nación, Muerto en Buenos Aires

Abre sus Puertas el Gobierno a más Asilados

BUENOS AIRES, 7 de septiembre (UPI, AP y AFP).— Uno de los subgerentes del Banco de la Nación Argentina fue muerto hoy por los "Montoneros", al igual que un suboficial de la policía, mientras las autoridades informaron sobre la muerte de 5 guerrilleros en 2 enfrentamientos con fuerzas militares y policiales.

Horas después, el presidente Jorge R. Videla anunció en Catamarca otra ofensiva para "acabar" con la guerrilla.

La policía reveló la muerte del suboficial Aldo Pozzo en la localidad bonaerense de Quilmes, 10 kilómetros al sur de la capital.

Fuentes policiales dijeron que 4 guerrilleros que hicieron disparos desde un automóvil estacionado, dieron muerte esta mañana a Daniel Cash, subgerente de Personal del Banco de la Nación.

Posteriormente, mediante llamadas telefónicas, la organización "Montoneros" se adjudicó el asesinato de Cash, "por su participación activa en la confección de lista del Banco de la Nación".

Por su parte, el Ejército informó sobre

la muerte de 2 guerrilleros pertenecientes al ERP, Ejército Revolucionario del Pueblo, en la provincia de Tucumán.

Un parte identificó a los muertos como Antonio Díaz "El Rengo" y Libertas Pelavecino, señalando que ambos fueron muertos en la región boscosa de Caspichango, donde el Ejército libra una intensa acción para erradicar un foco de guerrilla rural. Fuentes policiales dijeron además que 3 guerrilleros izquierdistas fueron muertos esta madrugada en el suburbio de Lomas de Zamora.

Por último, por instrucciones del ministerio del Interior a las embajadas de la Argentina en todo el mundo, se informó que los extranjeros que ilegal o irregularmente se hallen en ese país durante un plazo de 60 días a partir del pasado 18 de agosto, no podrán ser deportados si manifiestan no poder regresar a su país de origen, procedencia o residencia habitual por motivos políticos, raciales, religiosos, etc.

Incluso, durante este mismo plazo podrán seguirse recibiendo personas en estas condiciones en la Argentina.

ULTIMAS NOTICIAS

En Distintos Puntos del País Abate el Ejército Argentino a Ocho Terroristas

BUENOS AIRES, 8 de septiembre. (EFE)—Ocho extremistas fueron abatidos en las últimas horas, en distintos puntos del país por las tropas del ejército, según la información oficial difundida hoy. Los comunicados afirman que tres de aquéllos murieron durante un enfrentamiento a tiros ocurrido en la localidad bonaerense de Lomas de Zamora, cuando los efectivos de seguridad intentaron allanar una vivienda y fueron recibidos a balazos.

En otra refriega acaecida en Santa Fe, a 487 kilómetros de la capital federal, dos gue-

rrilleros perdieron la vida en idénticas circunstancias que los anteriores.

Otros dos subversivos resultaron muertos en la provincia de Tucumán, al norte argentino, al ser localizados por una patrulla del ejército que realizaba una descubierta por el lugar.

De acuerdo con el parte castrense, ambos pertenecían al "Ejército Revolucionario del Pueblo" (ERP-marxista-leninista), organización declarada fuera de la Ley en 1973.

En Rosario, provincia de Santa Fe, cayó abatido otro guerrillero durante un inten-

so tiroteo producido al resistirse aquél a ser identificado.

De acuerdo con fuentes responsables, con estos ocho asciende a 370 el número de extremistas muertos desde el 29 de marzo pasado, cuando asumieron el gobierno las fuerzas armadas.

Por otra parte, el comando general del ejército anunció anoche que en la localidad de Villa Madero, en la periferia de Buenos Aires, fue descubierto un reducto que una organización sediciosa utilizaba para alojar secuestrados.

El comunicado indica que en el lugar estuvo cautivo Dante Tarana, ejecutivo de una fábrica de aquella zona, por el que se había exigido un rescate de diez millones de dólares.

Tarana fue liberado en tal ocasión por fuerzas legales y se encontraba en buen estado de salud.

En el reducto, al igual que en los anteriores enfrentamientos, las fuerzas de seguridad se incautaron de abundantes armas, municiones y documentación extremista.

Agrega el comunicado que el negarse a las exigencias de la organización subversiva ERP, permitió a las autoridades, con el valioso aporte de la población, investigar, detectar y liberar sano y salvo al secuestrado.

Se impidió, por tanto, que la guerrilla dispusiera de una considerable cantidad de dinero para incrementar sus actividades.

Las informaciones dieron cuenta también del asesinato de un policía a manos de la agrupación "montoneros", de la ultrazquierda combativa del peronismo, declarada fuera de la ley en 1975.

EL DÍA

En Argentina, en Huelga Obreros de Tres Fábricas Automotrices

BUENOS AIRES, 7 de septiembre.—El tercer paro obrero en seis días se registró hoy cuando los trabajadores de una de las plantas de la automotriz norteamericana Ford, ubicada en la localidad de General Pacheco, a 30 kilómetros de aquí, paralizaron al mediodía las tareas permaneciendo de brazos caídos frente a las máquinas. Al mismo tiempo se reinició el paro de mil 500 obreros de la automotriz norteamericana Chrysler en la localidad de San Justo, que había amenazado el jueves de la semana pasada. Continúa el paro iniciado ayer por los 3 mil 500 obreros de la automotriz norteamericana General Motors.

En todos los casos, los obreros afrontan la posibilidad de ser despedidos o encarcelados —ya que están prohibidas las huelgas por el gobierno militar—. El motivo principal del paro de brazos caídos, o del trabajo a reglamento que se ha registrado en varios establecimientos, es exigir la negociación de aumentos salariales en trato directo con las empresas, por encima del 12 por ciento dispuesto recientemente por el gobierno, que es considerado irrisorio por los obreros. De prosperar la iniciativa laboral no es aventurado predecir que numerosas empresas se verán en la misma circunstancia, ya que el deterioro del salario real en lo que va del año es superior al 50 por ciento según cifras oficiales.

SEIS GUERRILLEROS Y UN EMPRESARIO, MUERTOS

En Lomas de Zamora, a 20 kilómetros al sur de la capital, fuerzas del ejército ultimaron a tres guerrilleros tras tomar por asalto una casa que les servía de refugio. El tiroteo duró más de una hora y la casa quedó virtualmente destruida por los im-

pactos de armas de grueso calibre. Un cuarto guerrillero rompió el cerco militar. Fuentes de prensa dicen que dentro de la casa había dos niños, de los cuales nada se informó.

Es el segundo episodio de estas características de los últimos cuatro días. El sábado pasado una finca del suburbio de San Isidro fue demolida por el ejército, que ultimó a cuatro guerrilleros Montoneros y a tres niños de corta edad, ninguno de los cuales ha sido identificado aún.

El Comando del Tercer Cuerpo de Ejército informó que dos integrantes del Ejército Revolucionario del Pueblo, Antonio Díaz y Libertad Palavecino, fueron muertos el domingo en la provincia de Tucumán, sin que se especifique en qué circunstancias.

Otro presunto guerrillero fue ultimado hoy, según las fuentes oficiales, cuando habría resistido una orden de detención de una patrulla militar en la ciudad de Rosario.

Mientras tanto, el ministro de Gobierno de la provincia de Buenos Aires declaró hoy que en dos cárceles de ese Estado hay 2.500 guerrilleros detenidos.

La organización Montoneros informó telefónicamente a varias agencias noticiosas que el pelotón "Edgardo Salcedo" ultimó al subgerente del Banco de la Nación Argentina, Daniel Cash, quien fue atacado a balazos esta mañana por cuatro personas, cuando salía de su domicilio en el barrio de Palermo.

La policía informó que el suboficial Aldo Ponzo fue muerto por dos personas que lo asaltaron y le quitaron su arma y su chip de identidad, en la localidad de Quilmes. (AFP, AP, UPI, IPS, EFE y PL)

EXCELSIOR

Argentina, Inmersa en una Guerra Sucia, Manifestó un Militar

Servicio de Le Point, exclusiva en México para EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 7 de septiembre.—"Es una guerra triste, una guerra sucia. Aun-

que para nosotros, las Fuerzas Armadas, la victoria sea a punta de fusil", dijo en las exequias de un compañero de armas un oficial argentino, el capitán Raúl Fait.

Es efectivamente una guerra sucia, como todas las guerras civiles, la que ha enflorado Argentina durante seis meses. Ambas partes utilizan las mismas armas: la tortura, la delación, el asesinato y el terror en todas sus formas.

En una ocasión, una joven estudiante, militante trotskista, colocó una bomba en la casa de una amiga e hizo volar al padre de ésta, el general Cardoso, ex jefe de la Policía Federal. Al día siguiente no se hizo esperar la represalia, la misteriosa organización de extrema derecha respondió sin piedad: se encontraron 64 cadáveres acribillados, quemados y dinamitados para evitar cualquier identificación, en los suburbios de Buenos Aires.

Después del golpe de Estado del 23 de marzo pasado, que puso fin a la existencia del gobierno de Isabel Perón, 300 personas han sido asesinadas en circunstancias similares. En el mismo período, 250 guerrilleros fueron muertos en el curso de choques con la policía y el ejército, que por su parte sufrió 50 bajas.

Más de mil personas han sido arrestadas sin previo juicio, otras cinco mil simplemente han desaparecido. Raptos, secuestros, desapariciones, asesinatos, son incontables en este país donde se violan los derechos del hombre, declaró el príncipe Saaduddin Aga Khan, comisario de las Naciones Unidas para los refugiados políticos.

Hay también una señal preocupante y flagrante: después de un siglo de quietud, la pena de muerte ha sido restablecida aunque hasta la fecha no ha sido aplicada. Sin embargo, no es necesario.

(c) 1976. Le Point.

EL DÍA

Avanza el Proyecto de Pacto Militar en el Atlántico Sur

por Abel SARDINA
de PRENSA LATINA

La visita a Argentina del Jefe de la Marina de Sudáfrica, vicealmirante James Johnson, se interpreta como una confirmación de que el régimen racista de ese país participará en el proyectado Pacto Militar de Atlántico Sur.

Johnson, cuya visita a la Argentina se anunció sólo horas después de su arribo a la Base Naval Puerto Belgrado, 700 kilómetros al sur de Buenos Aires, llegó invitado por el Comando General de la Armada.

Desde esa base partieron las naves argentinas y norteamericanas en el inicio de la fase final de la operación "Unitas XVII", la cual concluirá el sábado próximo, con la participación, de tres destructores, un buque tanque y un submarino argentinos, así como tres destructores y un submarino atómico estadounidense.

Las operaciones "Unitas", que se desarrollan desde 1960, fueron definidas por la agencia noticiosa oficial argentina "Telam", como "una combinación de manipulaciones y entrenamientos navales del que toman parte las mayores naciones marítimas de América del Sur y Estados Unidos".

Los propósitos de constituir un Pacto Militar del Atlántico Sur, idea preconizada especialmente por Estados Unidos, Brasil y Sudáfrica, se remontan a varios años atrás, pero el tema se reactualizó tras la victoria alcanzada por las fuerzas progresistas en Angola.

Este tema alcanzó especial relevancia en la Prensa argentina a principios de abril pasado, durante la visita simultánea al país del Ministro de Marina de Brasil, almirante Geraldo Azevedo Henning, y de los almirantes norteamericanos George Ellis y James Sagerholm, jefes saliente y entrante, respectivamente, del Comando Naval Sur de Estados Unidos.

El diario "La Nación", dijo entonces que la visita del almirante brasileño obedecerá a "razones de estrategia naval en el Atlántico Sur".

PRIMER PASO HACIA EL PACTO

Más recientemente, durante la Octava Conferencia Naval interamericana, celebrada a mediados del mes pasado en Río de Janeiro, se afirmó en medios bien informados que un tema central de estudio fue la creación de una fuerza naval Interamericana, lo que se interpretó como un primer paso hacia el Pacto Militar del Atlántico Sur.

El almirante norteamericano Harold S. Shear, que participó en la reunión, declinó comentar esta versión, pero el Jefe de la Armada Argentina, almirante Emilio Massera, dijo que tal paso depende "de una decisión de Gobierno".

En opinión de muchos observadores, en las actuales condiciones internacionales no resulta fácil para los promotores de este Pacto anunciar oficialmente su constitución, por lo que muchos interpretan todos los pasos dados como "globos de ensayo" para ir preparando a la opinión pública internacional.

La presencia ahora del Jefe de la Marina sudafricana en Argentina abre un gran interrogante sobre un aspecto clave para el proyectado Pacto Militar, pues este quedaría débil sin la participación de Sudáfrica, mientras que a la vez la presencia de ese país haría que el rechazo a tal iniciativa fuera aún mayor.

Aparicio Méndez, la Mejor Elección Militar Para Desprestigiar al Sistema Uruguayo

De nuestros servicios especiales

BUENOS AIRES, 7 de septiembre.—“La elección de Aparicio Méndez como Presidente de la República, nos ha venido magníficamente bien, porque los militares no podían haber seleccionado nada mejor para desprestigiar definitivamente al sistema uruguayo”, afirma el ex senador uruguayo Wilson Ferreira Aldunate, actualmente exiliado en Estados Unidos, en un mensaje dirigido a sus amigos.

El líder del Partido Nacional, de tendencia centrista, abandonó Uruguay hace dos años, luego de la disolución del Congreso Nacional, el 27 de junio de 1973. Se radicó entonces en Buenos Aires, donde permaneció hasta el asesinato de los ex legisladores Zelmar Michelini y Héctor Gutiérrez Ruiz. El ex candidato a la Presidencia de Uruguay, enjuiciado por los militares de su país por supuesta complicidad con el movimiento guerrillero tupamaro, fue recientemente privado de sus derechos civiles.

En el mensaje que dirigió desde Estados Unidos, y que circula clandestinamente en Uruguay, Ferreira Aldunate sostiene que “la caída de Juan María Bordaberry nos hizo bien, porque destruyó el último velo que quedaba: Ya nadie puede hablar de la presencia de un gobierno constitucional o civil en Uruguay.

La imagen de un Uruguay con un gobierno constitucional, en una América sometida a dictaduras, ha desaparecido definitivamente”.

Al analizar el proceso que desembocó en la destitución de Juan María Bordaberry, el líder nacionalista uruguayo afirma: “Fue una buena noticia, porque al final de cuentas él (Bordaberry), que fue el gran responsable inicial de este horror que la patria atraviesa, terminó conociendo su propia medicina. Hoy estará sufriendo por la pequeña cosa que le sucedió, al lado de las monstruosidades que permitió infringir a otros, pero estará sintiendo esa pequeña cosa con la intensidad con que la sienten los que, como él, hicieron de su vida una entera mezquinidad”.

EL BRAZO LARGO DE LA C. I. A.

Wilson Ferreira Aldunate también advierte sobre el peligro que corre un ciudadano uruguayo al exhibir su documento de identidad en Buenos Aires.

“Hay una auténtica xenofobia (en Argentina). Es peligroso exhibir documento o credencial uruguayo, porque la historia de nuestro ministerio uruguayo del Interior, yo diría específicamente de nuestra subsecretaría del Interior, ha sido transmitida a los otros históricos que hoy están en Argentina. Ellos han mencionado a los argentinos de hoy a los gobernantes de la Argentina de hoy, que todo uruguayo, en principio, es un tupamaro. Y hasta la duda para que allí se asesine a la gente”.

Tras acusar al gobierno uruguayo de haber ordenado el asesinato en Buenos Aires de los ex legisladores Zelmar Michelini y Héctor Gutiérrez Ruiz, Ferreira Aldunate acusa al subsecretario del Interior durante el régimen de Bordaberry, Luis Vargas Garmendia, de haberse constituido en “la mano (que está) detrás de todas las monstruosidades”.

Luis Vargas Garmendia, actual secretario general de la Presidencia, figura en el “Diario de la CIA”, escrito por el ex agente Philip Agee, como uno de los principales espías de la Agencia Central de Inteligencia estadounidense en Uruguay. Agee escribió que, como Vargas Garmendia “rehusaba aceptar dinero a cambio de sus servicios, la CIA lo invitó a un viaje de placer por el mundo”.

EMBAJADOR URUGUAYO RECONOCIO VIOLACIONES

Asimismo, Ferreira Aldunate relata en su mensaje que “el brigadier José Pérez Caldas, embajador uruguayo en Washington, dice que está hondamente preocupado con lo que ocurre en Uruguay, y censura no sólo las violaciones de los derechos humanos que allí se cometen, sino también la efectiva destrucción del sistema democrático uruguayo”.

Pérez Caldas —prosigue— “asigna la responsabilidad de esa destrucción a muchos de sus compañeros de armas, y con gran vanidad agrega que eso desdichadamente ocurre porque él no está allí para impedirlo. En fin —agrega Ferreira— nadie podrá creerle, pero es un signo, y en cierto modo, un signo orientador”.

José Pérez Caldas, aludido por el dirigente “blanco” en su mensaje, fue comandante de la Fuerza Aérea Uruguaya. Ocupaba ese cargo cuando se produjo el levantamiento militar de febrero de 1974. Sus allegados dicen que profesa ideas “nacionalistas”,

las mismas que impulsaron las Fuerzas Armadas en su programa de gobierno dado a conocer el 9 de febrero de 1973. En círculos políticos de Uruguay se considera que Pérez Caldas fue nombrado embajador “para que dejara de molestar”, y enviado a Washington en un “exilio dorado”.

FUTURO URUGUAYO

Wilson Ferreira Aldunate, cuyos “bienes, créditos, derechos y acciones” fueron embargados por un juez militar el pasado 8 de julio, analiza luego el futuro inmediato del país, señalando que “habrá quizás un proceso intermedio, negociado, pero del que nosotros (el Partido Nacional) no tenemos que participar”.

“No hay que entrar (a ese proceso) para poder salir”, afirma. “Que entren otros,

los que están dispuestos a hacerlo. En el Uruguay los hay. Pero vamos a mantenernos nosotros enteros para no perder nuestra condición de opción democrática válida. Aquellos que sirvan para la salida paulatina (de la actual dictadura), quizás le presten un servicio al país, no lo dudo, pero en ningún caso el destino estará en manos de ellos. Servirán para salir y desaparecerán en el mismo momento de la salida”.

Ferreira Aldunate finaliza su mensaje afirmando: “Vamos a salir de esto, para poder volver a discutir nuestras cosas noblemente, y para convencer a alguén trataremos de acudir a razones y no a la contratación de asesinos a sueldo, como ahora se está haciendo”.

EL DÍA

Protesta Peruana por Amenazas a Estudiantes en la Argentina

LIMA, Perú, 7 de septiembre, (IPS).—Ante determinadas amenazas contra estudiantes peruanos en la ciudad de La Plata, Argentina, provenientes de organizaciones extremistas de derecha, el Ministerio de Relaciones Exteriores, ha procedido, a través de la representación diplomática argentina en esta capital y de la embajada peruana en ese país, a comunicar a las autoridades argentinas la honda preocupación del Gobierno Revolucionario de la Fuerza Armada, habiéndose solicitado las mas amplias garantías y protección para los estudiantes peruanos.

Tal es el texto integro del comunicado oficial del Ministerio de Relaciones Exteriores del Perú. Las gestiones diplomáticas aludidas fueron promovidas por la información periodística local en torno de una reunión de padres de familia de estudiantes universitarios peruanos en la Universidad de La Plata, realizada hace dos días en un colegio católico en Piura. Los padres de familia denunciaron que sus hijos son objeto de amenazas de muerte por una organización extremista de derecha, si no abandonan Argentina antes del 20 del presente mes.

Aseguraron que la campaña de amenazas contra los estudiantes peruanos en la Universidad de La Plata es general, involucrando a todos, a pesar de que la mayoría no solamente es ajena a cualquier tipo de actividad política, sino que carece de antecedentes en ese sentido.

Por otra parte, un escueto comunicado de Relaciones Públicas de la Cancillería, desmiente las versiones periodísticas procedentes del exterior que sugieren una inminente entrevista entre los presidentes de Perú, Bolivia y Chile, afirmando que dentro del programa de actividades internacionales del Presidente de la República, general de división Morales Bermúdez no figura la reunión a que se refieren dichos despachos cablegráficos.

Las versiones que menciona-

ban la entrevista, cuyos preparativos desmiente la cancillería peruana, procedían de Santiago de Chile y de La Paz, en rela-

ción con las tratativas entre Chile y Bolivia, sobre la franja de territorio que daría salida al mar a este último país.

EXCELSIOR

Regularizará Argentina a los Residentes Ilegales

PARIS, 7 de septiembre. (AFP)—Todos los extranjero que en la actualidad residen ilegalmente en Argentina, goza de un plazo de 60 días para regularizar su situación, anunció hoy aquí la embajada de ese país en Francia. Tras señalar que ese decreto implica una excepción al régimen general de inmigraciones en el país, la embajada recordó que Argentina "acogió cerca de medio millón de extranjeros, en su mayoría latinoamericanos, muchos de los cuales son refugiados políticos".

EL SOL DE MÉXICO

Investigan en Bruselas

a un Banco Argentino

BRUSELAS, 7 de septiembre (UPI).— El pequeño Banco de Sud América (BSA), de propiedad argentina, ha sido puesto bajo el control de una comisión oficial mientras el Banco Central belga realiza una investigación, informó hoy el Ministerio de Finanzas.

El BSA tiene una sucursal en Bruselas para manejar sus operaciones europeas.

La institución es propiedad de la familia Graiver, de Buenos Aires. Fuentes bancarias dijeron que sus negocios comenzaron a andar mal a principios de agosto después de la muerte de David Graiver, quien era directamente responsable del BSA, en un accidente de avión en México.

Su padre, Juan Graiver, es el propietario nominal del Banco, aunque fuentes diplomáticas dijeron que también hay involucrados capitales brasileños y norteamericanos.

Un vocero de la Comisión Bancaria, que fue puesta a cargo de los negocios del BSA este fin de semana, dijo que la devolución de los depósitos en francos belgas está realizándose normalmente.

EL SOL DE MÉXICO

Nueva Devaluación Impuso Ayer el Ejército Argentino

BUENOS AIRES, 7 de septiembre (EFE).— Para sanear la balanza comercial del país el gobierno argentino dispuso una nueva devaluación que está llamada a incidir negativamente en la batalla contra la inflación.

El Banco Central recurrió ayer a la cuarta devaluación encubierta desde el golpe militar del 24 de marzo, modificando la combinación de las proporciones de los tipos de cambio libre y oficial que rigen para el comercio de exportación e importaciones.

El porcentaje de la devaluación del peso fue del 4.9 por ciento para las exportaciones y del 15.2 al 15.4 para las importaciones. De esa forma se favorecen las ventas al exterior y se restringen las adquisiciones.

Pero la medida, que está destinada a beneficiar la balanza comercial, actuará también como un estimulante de la inflación, ya que la industria tiene un alto grado de dependencia del exterior.

Así sin alterar las paridades "oficial", de 140 pesos por dólar, y "libre", de 225 pesos, se produjo la devaluación indirecta.

El diario "La Opinión" aseguró que la producción argentina tiene un componente de entre el 15 y el 26 por ciento de elementos importados: sector maderero 15 por ciento, caucho 26, metales y sus manufacturas 17, maquinaria eléctrica 15.5 y sector editorial 15.

El encarecimiento de todos esos componentes se habrá de reflejar, necesariamente, en los costos internos y perturbará uno de los objetivos —hasta ahora conseguidos— del equipo económico del gobierno: el freno a la inflación.

EL SOL DE MÉXICO

CHILE Y ARGENTINA

BUENOS AIRES, 7 de septiembre (AP).— Los ministros chilenos de Hacienda y de Economía, Jorge Cauas y Sergio de Castro, finalizaron hoy su visita aquí con resultados "auspiciosos" según fuentes locales.

Los ministros, que se reunieron con su colega de Economía argentino, José Martínez de Hoz, y otros funcionarios económicos, regresaron a Santiago esta tarde.

EL DÍA

Prohibieron en Argentina 7 Libros Editados en México

BUENOS AIRES, 7 de septiembre. (AP).—El gobierno prohibió la circulación por correo de 7 libros editados en México, debido a su "contenido ideológico" marxista.

Son ellos: *El capital de Marx y el capitalismo*, de G. Ba gaturfa y G. Ardalev; *Categorías del materialismo dialéctico*, de M. Rosenthal y G. M. Straks; *El problema de la conciencia*, de E. V. Shorojova; *El materialismo dialéctico y el concepto*, de G. Kursanov; *La asimilación conciente de la escuela*, de S. I. Ganelin; *Métodos de labor educativa*, de T. E. Konnikova y *Dialéctica general*, de E. Tomaszewski.

Los libros fueron publicados por la Editorial Grijalbo de México.

También se ha prohibido la circulación postal de la novela *Olimpo*, del escritor argentino Blas Matamoro, por supuesto agravio contra las "buenas costumbres y la moral".

EL DÍA

Se Conmemora hoy en el Mundo el Día Internacional del Periodista

Al iniciarse ayer los actos conmemorativos del Día Internacional del Periodista, los integrantes de la joven Federación Latinoamericana de Periodistas expresaron al presidente Echeverría su fervoroso agradecimiento por la generosidad mexicana, realizada bajo su administración a los periodistas perseguidos.

En una carta dirigida al mandatario mexicano, que se leyera en la sala Manuel M. Ponce, firmada por Genaro Carnero Checa, Amado Escalante, Hernán Uribe y José Luis Alcázar, se apunta que

nuestro país ha mantenido inalterable y como una de sus más caras tradiciones nacionales, la aplicación de derecho de asilo.

En la época contemporánea, dijeron, dicha tradición, que tiene su origen en la lucha común independentista, se ha reforzado, y al respecto citaron palabras del propio presidente Echeverría, en el sentido de que esa voluntad "adquiere especial significado en un momento en que las violaciones a los derechos individuales se generalizan en

forma alarmante en el continente".

Con la asistencia de un numeroso grupo de periodistas, se leyeron sentidos mensajes de adhesión a la propuesta hecha por la Federación, de que hoy, en que se conmemora un aniversario más de la muerte del periodista checoslovaco Julius Fucik en manos de las hordas fascistas, a las 19:00 paren todas las redacciones del mundo, durante 5 minutos, en solidaridad con los periodistas perseguidos y encarcelados de América Latina, y como protesta contra las dictaduras fascistas.

MENSAJES

De esos mensajes, dos merecieron prolongados aplausos. El primero, de la Unión de Periodistas Antifascistas de Chile, denuncia lo que sucede en ese pueblo hermano, y se llama a la solidaridad compartida, cimentada en una batalla que es a la vez nacional y continental, internacionalista, "porque afrontamos a un enemigo común: el imperialismo norteamericano"; y de yo acuso por la complicidad de la "myoría reaccionaria" del Colegio de Periodistas Chilenos, que des-

de la caída de Allende "ha colaborado con la junta militar para amordazar al país".

El otro mensaje es de la Organización Internacional de Periodistas, que, con la firma de Juan Francisco Alvarez y fechado en Praga, a nombre de 150 mil afiliados de 110 países "manifiesta su irrestricto apoyo al paro profesional de 5 minutos convocado por la Federación Latinoamericana de Periodistas, como protesta y denuncia de la situación bárbara y la represión a que están sometidos los colegas del Cono Sur Latinoamericano".

"La tragedia de Chile —dice este mensaje— demuestra la importancia de la solidaridad de los periodistas honestos y las demás fuerzas democráticas con la justa causa de los pueblos que luchan por la definitiva independencia de América Latina".

Con la representación de los periodistas mexicanos, estuvieron en el presidium Luis Jordá Galeana y Renato Leduc. Entre la gente estaban el ex embajador de Chile en México Hugo Vigorena y el ex senador chileno Hugo Miranda.

Solidaridad de la OIP con la Federación de Periodistas

PRAGA, 7 de septiembre (PL).—El secretariado de la Organización Internacional de Periodistas (OIP) transmitió un saludo a la Federación Latinoamericana de Periodistas y exhortó a esa organización a redoblar las luchas contra el imperialismo.

El mensaje, enviado con motivo del Día Internacional del Periodista, incluyó también un llamamiento a redoblar las acciones de solidaridad con los trabajadores de la prensa sometidos a la repersión en Chile, Uruguay, Paraguay,

Brasil, Guatemala, Haití, Nicaragua y otros países.

La entidad destacó también la necesidad de incrementar los esfuerzos por la definitiva liberación de los pueblos sojuzgados por el colonialismo, el neocolonialismo y el imperialismo.

MENSAJE

"Organización Internacional Periodistas OIP, a nombre de 150 mil afiliados en 110 países, manifiesta su apoyo irrestricto al paro simbólico de cinco minutos convocado en toda

América Latina por la FLP como protesta y denuncia de la bárbara situación y la represión a que están sometidos los colegas del Cono Sur latinoamericano y otros países de ese continente. La tragedia de Chile demuestra la importancia de la solidaridad de los periodistas honestos y de las fuerzas democráticas con la justa causa de los pueblos que luchan por la definitiva independencia de América Latina. Viva el paro profesional y democrático de los periodistas de América Latina. El Comité Ejecutivo de la OIP".

Se Extiende el Movimiento Huelguístico en Argentina

Con 10 Años de Cárcel Sancionará el Gobierno Militar a los Obreros que Abandonen el Trabajo o los Empresarios que Recurran al "Lock Out"

BUENOS AIRES, 8 de septiembre.— Mientras la huelga obrera y el trabajo a desgano se extendían a otras dos fábricas automotrices, la Fiat y la Mercedes Benz, el gobierno militar argentino puso en vigencia una ley que amenaza con penas de prisión de

1 hasta 10 años para "cualquier medida concertada de acción directa, paro, interrupción o disminución del ritmo de trabajo o de sus condiciones que, de cualquier manera, pueda perjudicar la producción". También se establecen similares penas para los empresarios que incurran en "lock-out" patronal.

La resolución fue dada a conocer luego de prolongadas entrevistas de representantes de las empresas y funcionarios gubernamentales.

El ministro de Trabajo, general Liendo, visitó una de las fábricas en conflicto, donde dialogó con ejecutivos y con trabajadores en huelga, para darles a

conocer la decisión gubernamental.

Las huelgas y disminución de la producción que se han registrado también, en una usina eléctrica y en la destilería petrolera de La Plata, demandan aumentos por encima del 12 por ciento dispuesto recientemente por el gobierno. (Amplia información de AP, UPI, PL, IPS, EFE, CTK, AFP, en página 10.)

La Junta Militar Argentina Amenaza con Encarcelar a Obreros en Huelga

Se Extiende el Paro a Otras dos Fábricas Automotrices.— Habrá Penas de Prisión de 1 a 6 Años.— El Ministro de Trabajo Entabla Negociaciones

(AP, UPI, PL, IPS, CTK, AFP y EFE)

BUENOS AIRES, 8 de septiembre.—Mientras se extendía el paro obrero a otras dos fábricas automotrices, el gobierno militar, tras una reunión mantenida ayer con los empresarios del sector, publicó esta mañana en el boletín oficial una ley que amenaza con prisión de 1 a 6 años a los trabajadores que realicen "cualquier medida concertada de acción directa, paro, interrupción o disminución del ritmo de trabajo o de sus condiciones que, de cualquier manera, pueda perjudicar la producción".

Ayer fueron totales los paros obreros en las plantas de General Motors del barrio de Barracas, en las plantas de Chrysler Fevre, de las localidades de San Justo y Monte Chingolo, y parcial en la Ford, de General Pacheco. Hoy continuaron esas huelgas y se sumaron los obreros de la automotriz italiana Fiat, de la localidad de El Palomar, quienes permanecieron inactivos frente a las máquinas. En la fábrica de la empresa alemana Mercedes Benz se registró un prolongado corte de energía eléctrica, que hizo

suspender las tareas, y durante el cual la empresa recibió un petitorio de aumentos de sueldos de los trabajadores. En la planta de Ford, los obreros, además de realizar trabajo a desgano, sólo almuerzan en el comedor de la fábrica un plato de sopa rechazando el resto del menú como medida de repudio por los salarios que perciben. Otras acciones de protesta han venido siendo ejecutadas últimamente por los obreros de la Fiat, donde se registran a menudo acciones que dificultan la producción, como por ejemplo la pérdida del juego de llaves de los autos cuando están cerrados.

Pero no sólo el sector automotriz se ha visto afectado por las medidas de fuerza. En las destilerías petroleras de La Plata crecieron las protestas obreras y las dificultades en la producción. En la planta de Electricidad de la empresa mixta SEGBA de Puerto Nuevo se realizaron paros y fueron detenidos unos veinte delegados por personal de la prefectura naval.

La reacción del gobierno militar se expresó a través de la promulgación de la ley contra las huelgas, que abarca también a los lockout pa-

tronales, y mediante la visita del ministro de trabajo, general Tomás Liendo, a una de las plantas en conflicto donde se entrevistó con empresarios y trabajadores.

La ley dispone que los trabajadores y los patrones que hagan huelgas y lockouts podrán ser condenados hasta 6 años de prisión, aumentándose las penas hasta 10 años para quienes sean considerados organizadores de las medidas.

El ministro visitó la planta de General Motors, y luego de reunirse con empresarios y trabajadores informó que estuvo estudiando la situación y que había escuchado de labios de los propios afectados la preocupación por tener condiciones correctas de trabajo. Los 2000 obreros, luego que se retiró el ministro, empezaron a deliberar en asamblea acerca de la situación.

Por otra parte, el ejército informó haber liberado a un ejecutivo de la editorial Fabril Financiera, el ingeniero Dante Tarana, por cuyo rescate una organización guerrillera había demandado 10 millones de dólares.

Se supo que fueron presen-

tados recursos de habeas corpus por Stella Maria Alvarez, detenida el 28 de julio último. Similares acciones fueron planteadas por Carlos Frigoli, Alejandro Orígoli y Leonardo Mari, quienes fueron llevados a punta de pistola cuando asistían a una fiesta de cumpleaños familiar. En ninguna de los casos se ha vuelto a saber de estas personas.

DECLARACIONES DE RODOLFO PUIGGRÓS

PARIS, 8 de septiembre (AFP).—La necesidad de la revolución socialista "se ha hecho carne en la clase obrera y en lo mejor de la juventud argentina", declaró hoy aquí Rodolfo Puiggrós, ex rector de la Universidad de Buenos Aires, donde asiste a una reunión de americanistas.

"Hay algo indestructible en la Argentina: la organización de base de los trabajadores en las empresas y el admirable espíritu de lucha, de la juventud, que está dando su vida por un nuevo país", agregó Puiggrós.

"La lucha, la pelea —puntualizó el ex rector universitario— son los únicos medios para lograr profundos e inevitables cambios socioeco-

nómicos en la Argentina por que el socialismo ya se ha convertido en una necesidad, que supera al planteo teórico, debido al fracaso de todos los programas elaborados por la oligarquía".

"El grupo militar que actualmente gobierna en el país —añadió— llegará hasta las últimas consecuencias en su represión criminal, porque ya no puede retroceder, pero al mismo tiempo se va creando la gran fuerza opositora de las masas, que encabezan nuevas formaciones políticas".

"Nuestro deber —subrayó Puiggrós— es dar el máximo aporte, hasta el último suspiro, a ese movimiento, cuyo triunfo nadie, ni nada, podrá detener".

Para Puiggrós, la base del cambio en su país está en las "Comisiones Internas, no sólo en la industria, sino en todos los niveles de la producción".

"La clase obrera argentina —subrayó— posee una fuerte organización, porque cada trabajador, debido a la clandestinidad, se ha convertido en el delegado y en el secretario general de su sindicato".

Como elementos para un futuro proyecto social, político y económico argentino, Puiggrós señaló la "coparticipación, la autogestión y una reforma agraria, que deberá concretarse en la nacionalización de la renta de la tierra y en una revolución científica y técnica en el campo, sin caer en el principio, ya caduco, de crear pequeños propietarios carentes de recursos".

"La Argentina —concluyó Puiggrós— dará el gran salto"

OPINION

DE UN DIRIGENTE DEL PARTIDO COMUNISTA

PRAGA, 8 de septiembre (CETEKA).—Desde la toma del poder por las Fuerzas Armadas el 24 de marzo del año en curso existen en Argentina profundas discrepancias en la política gubernamental y persiste la lucha entre los grupos que imponen distintas alternativas de solución, dijo el miembro del Comité Ejecutivo del Comité Central del Partido Comunista de Argentina, Oscar Arévalo, en una entrevista concedida al corresponsal del diario checoslovaco *Rude Pravo* en Argentina.

"En Argentina sigue imperando una situación inestable en el sentido más amplio de la palabra. Se pueden observar ante todo fenómenos negativos, estrechamente ligados casi siempre con el terror fascista, que sigue contando con el apoyo de algunas partes del aparato del Estado y con la ayuda activa del Servicio Central de In-

teligencia norteamericano, CIA".

"Después de que terminó la etapa de liquidación de los restos del gobierno anterior, en primer plano se encuentra ahora la lucha por cuál tendencia y orientación vencerá en la política gubernamental. El Partido Comunista de Argentina subraya que todavía el choque decisivo no se produjo y que existe todavía una probabilidad considerable de alcanzar progreso en la lucha por la democracia y contra el pinochetismo", dijo Arévalo.

Agregó que: "Los comunistas argentinos examinan la situación actual en el país de manera prudente y tienen conciencia de que de ella se desprende graves riesgos. Ponen acento al mismo tiempo

en sus experiencias de largos años y en la labor incansable de todos los miembros del partido en la lucha por el fortalecimiento del campo democrático, por el alcance de un amplio acuerdo entre los componentes civiles y militares, que podría pasar a ser firme base para la formación de un gobierno capaz de resolver los principales problemas del país, asegurar la elevación del nivel de vida del pueblo, el progreso y la libertad. En esta difícil lucha les refuerza considerablemente la solidaridad mundial", concluyó.

EL SOL DE MEXICO

Fueron Prohibidas las Huelgas por el Gobierno Argentino

BUENOS AIRES, 8 de septiembre (AP).— El gobierno militar dictó hoy una ley que sanciona con penas de uno a 10 años de prisión, a quienes realicen o fomenten huelgas obreras o cierres patronales.

El "Boletín" Oficial publica hoy el texto de la ley, que autoriza al gobierno a suspender en todo el territorio o en la parte del mismo donde exista la perturbación, la realización de medidas de acción directa por parte de empleadores y trabajadores, "en circunstancias de alteración del orden público o de emergencia económica o social, o cuando se hubiese declarado el estado de sitio".

La ley fue dictada en momentos en que se registra un vasto movimiento obrero de protesta en la industria automotriz por

parte de miles de trabajadores, que consideran insuficiente el aumento salarial de 12% otorgado este mes por el gobierno. Las plantas de las empresas General Motors, Ford, Chrysler y Mercedes Benz, situadas en suburbios de Buenos Aires, han sido total o parcialmente paralizadas por movimientos de protesta en los últimos días.

La ley dispone penas de prisión de uno a 10 años para quienes adopten las medidas de fuerza y para sus instigadores, tanto empresarios como trabajadores.

Por otra parte, fuerzas militares descubrieron un refugio guerrillero que servía para alojar a secuestrados, y liberaron a un industrial cautivo más de dos meses, informó hoy el Ejército.

Penas de 6 a 10 Años de Cárcel Para Obreros Huelguistas Argentinos

La Junta Militar Trata de Parar la Protesta de los Trabajadores Automotrices de B. Aires

BUENOS AIRES, 8 de septiembre (AP, AFP y Latín). El gobierno militar argentino sancionó, hoy, una ley que prevé de seis a diez años de cárcel para obreros huelguistas, a efecto de hacer frente a una ola de conflictos laborales.

La ley establece que "el gobierno podrá imponer a empleadores y trabajadores la suspensión inmediata y medidas de acción directa, cuando rija el estado de sitio, haya alteración del orden público o emergencia económica y social".

Las sanciones establecidas para los trabajadores que infrinjan la ley empleando cualquier forma de violencia o amenaza contra personas y bienes, serán de uno a seis años de prisión.

Seis mil trabajadores de las plantas automotrices radicadas en las afueras de Buenos Aires se lanzaron, en las últimas 24 horas, a protagonizar un movimiento calificado por el diario pro-gubernamental "La Opinión" como de "espontaneísmo sindical", para pedir mejoras salariales.

Esta mañana estaban para-

lizadas las tareas en la planta Barracas, de General Motors, Palomar de Fiat, y en una de las tres que la empresa Ford posee en General Pacheco.

Voceros de los huelguistas manifestaron que existía un criterio unánime entre los trabajadores mecánicos para solicitar aumentos salariales, al margen del tope del 12 por ciento otorgado este mes por el gobierno.

En varias fábricas, en cambio, se practica el "tortugismo", y en una de las plantas de Ford, los obreros almuerzan en el comedor de la empresa un plato de sopa y rechaza el resto del menú como medida de repudio a los bajos salarios que perciben.

También hay conflictos laborales en las destilerías petroleras de La Plata y en una planta de electricidad de Puerto Nuevo, en la provincia de Buenos Aires.

Entretanto, en la crónica diaria de la violencia que asuela al país, se informó que dos presuntos jefes de la organización guerrillera "Montoneros" fueron muertos en la ciudad de Santa Fe por efectivos de seguridad, mientras que un suboficial de la Policía Federal fue ultimado a balazos por un comando insurgente, en una localidad de Buenos Aires.

Por otra parte, el ejército informó que fue liberado el empresario Dante Tarana, ejecutivo de la empresa Fabril Financiera, quien se hallaba en poder de guerrilleros del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP), en una de las llamadas "Cárceles del pueblo".

No se indicó cuando se produjo el descubrimiento del refugio, si hubo enfrentamiento o si se hicieron detenciones.

EL DÍA

OTRO CADAVER EN EL RIO DE LA PLATA

MONTEVIDEO, 8 de septiembre.—El cuerpo de un hombre desnudo y con visibles señales de torturas fue encontrado hoy en el Río de La Plata, para elevar a 16 el número de hallazgos de esta naturaleza desde abril pasado. El cadáver fue hallado en la boca del Arroyo Rosario, 140 kilómetros al oeste de esta capital y a unos 100 al este de Buenos Aires. (PL).

Mensaje a LE de la Federación Latinoamericana de Periodistas

En ocasión del VI Informe de Gobierno, la Federación Latinoamericana de Periodistas, envió al presidente Luis Echeverría una carta firmada por su secretario general, Genaro Carnero Checa, la cual, textualmente, dice:

Ciudad de México, 6 de septiembre de 1976.

Excelentísimo señor
Presidente de los Estados Unidos Mexicanos
Don Luis Echeverría Alvarez
Presente

Señor Presidente,
en febrero de este año, al auspiciar usted la realización del Primer Congreso Latinoamericano de Periodistas en tierra mexicana, le expresamos nuestro fervoroso reconocimiento por esta decisión y aludimos, entonces, a la política internacional soberana y democrática de su Gobierno.

Hoy, cuando la Federación Latinoamericana de Periodistas es una realidad, consideramos un deber ineludible y grato felicitarle calurosamente, con ocasión de vuestro Sexto Informe de Gobierno y, de manera singular, por sus palabras relativas al derecho de asilo. Esta voluntad de acoger al perseguido, como usted lo señalara, "adquiere especial significado en un momento en que las violaciones a los derechos individuales se generalizan en forma alarmante en el continente".

Muchos periodistas de América Latina conocen en carne propia las consecuencias de la barbarie fascista, pero también han tenido la oportunidad de comprobar la contrapartida democrática que conforma la fraterna hospitalidad mexicana. De ahí nuestra identificación con su permanente toma de posición en esta materia, reiterada en el Mensaje: —"El asilo político se encuentra vinculado estrechamente con la preservación de los derechos del hombre. Su concesión justificada enaltece a las instituciones y vigoriza nuestro ideario de libertad".

Los trabajadores de la prensa son, en todos los casos, víctimas principales de

la anticultura fascista pues es su deber informar al pueblo y es ya un axioma que el peor enemigo de la dictadura es la verdad.

México ha mantenido inalterable y como una de sus más caras tradiciones nacionales, la aplicación del derecho de asilo. En la época contemporánea, dicha tradición que tiene su origen en la común lucha independentista latinoamericana, se ha reforzado, ya que, según usted lo apuntó su Sexto Mensaje, "La Revolución Mexicana, como todo movimiento genuinamente liberador, estuvo nutrida de una vocación antimperialista y de un sentido profundo de solidaridad internacional".

Esta larga generosidad mexicana, señor Presidente, realizada bajo su administración, constituye un estímulo real para todos los combatientes demócratas de nuestros países.

Acepte usted con estas líneas, nuestros más cordiales y atentos saludos en la esperanza de hacerlo personalmente

Genaro Carnero Checa
Secretario General
Amado Escalante
Secretario de Prensa
Hernán Uribe
Secretario de Organización
José Luis Alcázar
Secretario de Solidaridad

EL SOL DE MÉXICO Protestan en Argentina por el Espionaje Agrícola de EU

BUENOS AIRES, 8 de septiembre (EFE).— El diario "La Nación", de Buenos Aires, denunció hoy en esta capital lo que denomina "el espionaje triquero" de Estados Unidos.

El rotativo —conservador— asegura que por las propias manifestaciones oficiales se sabe que Estados Unidos emplea los satélites para evaluar las posibilidades de las cosechas agrícolas mun-

diales, entre ellas la del trigo de Argentina.

Añade que "se tiene la impresión de estar inermes frente a un espionaje susceptible de ser extendido a muchos aspectos de propia vida".

Indica que no en vano se ha dicho que el trigo y otras sustancias alimenticias se han convertido en armas más poderosas que las convencionales, lo cual es probado por la actual política de distensión.

EL DÍA

Paro en las Redacciones

Solidaridad con los Periodistas que Sufren Persecución o Cárcel

por Teresa GURZA

La redacción de **El Día** efectuó ayer un paro de 5 minutos en muestra de solidaridad y apoyo a los periodistas que en diversas partes de América Latina sufren tortura, persecución y cárcel en su lucha por la libertad de prensa y por su derecho a informar veraz y libremente a la opinión pública.

Los redactores de este diario, uniéndose al acto de solidaridad y siguiendo los dictados de la Federación Latinoamericana de Periodistas, suspendieron sus labores exactamente a las 7 de la noche. Las máquinas dejaron de funcionar durante 5 minutos como protesta a los atentados efectuados contra colegas en Chile, Uruguay, Perú,

Argentina, Brasil y Paraguay, principalmente.

Durante el sencillo pero emotivo acto celebrado en la sala de redacción **Rodolfo Dorantes** de nuestro periódico, el subdirector Jorge Ay-mamí destacó la importancia del acto masivo de solidaridad gremial y pidió que se medite a fin de concertar acciones que puedan ayudar en lo posible remediar la situación de los periodistas que están en cárceles y campos de concentración.

El secretario general de la Federación Latinoamericana de Periodistas, Genaro Carnero Checa, que junto con varios periodistas asilados en nuestro país se unió a la redacción, afirmó encontrarse "muy conmovido y muy satisfecho porque este periód-

co acata el paro, y nos conceda el honor de venir a hacer aquí el paro". Añadió Carnero Checa que "el gesto ha rebasado la redacción de **El Día** y en estos momentos miles de periodistas de todo el mundo están en paro, entre ellos los 150 mil integrantes de la Organización Internacional de Periodistas, lo que demuestra la solidez y la solidaridad de nuestra profesión".

Por otra parte, Carnero Checa destacó la importancia que para los colegas presos tiene el hecho de saberse apoyados por varios cientos de hombres del mismo oficio en diversas regiones del mundo; y calificó el acto "como un paro de avance".

Carlos Burgos, periodista

argentino asilado en México y compañero en **El Día** dijo que esta actitud de los periodistas mexicanos y de toda Latinoamérica tiene un profundo valor para los periodistas presos perseguidos, secuestrados en Argentina, Chile, Uruguay, Brasil, Paraguay y Bolivia y en varios países centroamericanos y para los que prosiguen la lucha por los derechos sindicales de los trabajadores de prensa y por la libertad de sus pueblos. Expresó también el reconocimiento por la fraternidad con que han sido recibidos en México los periodistas latinoamericanos exilados.

Mientras tanto, y contrastando con la falta de ruido que las máquinas de escribir en paro dejaban de producir, los télex de las agencias informativas trabajaban con toda rapidez para informar que periodistas de Venezuela, Cuba y Bolivia, pararon sus labores totalmente; en tanto que en otros países las federaciones gremiales como la Federación de Periodistas del Perú, presidida por Rafael Roncagliolo —actualmente asilado en la embajada de México en Lima— celebraron actos similares.

Los periódicos mexicanos **El Universal**, **El Universal Gráfico**, **Avance**, **Cine Mundial**, **El Sol** y **El Nacional**, y los redactores de los noticieros del canal 11 de TV se sumaron también al paro de protesta, apoyo y solidaridad.

EL SOL DE MEXICO BORGES, LEFEBVRE Y WALL STREET

Por Jorge RAMIREZ QUIROGA

I

Síntomas dispares confluyen para dar testimonio sobre una realidad: la junta militar de Argentina se hunde en medio de sus imposibilidades y contradicciones. Las voces del herético monseñor Lefebvre, de la celebridad condecorada por Pinochet, Jorge Luis Borges, y del periódico de las altas finanzas norteamericanas, The Wall Street Journal, aportan más elementos al diagnóstico. El prelado francés, cuyo último hallazgo consiste en señalar el carácter de "protestante" del Papa Paulo VI, alabó a los mandos castrenses argentinos por implantar "el orden" y salvar a su país de "la subversión". Don Jorge Luis, tras decir que la democracia es "un abuso de la estadística" (ya que "nadie supone que la mayoría de las personas pueda opinar de un modo válido sobre literatura o matemáticas, pero se supone que todo el mundo puede opinar de un modo válido sobre política", aceptó complacido el Premio pinochetista. La publicación estadounidense hace gala, como era de esperarse, de los supuestos acordes con la "cautelosa" evaluación de un proceso que apoya pero le despierta sospechas acerca de su lentitud y la inexistencia de un "hombre fuerte" dentro de las fuerzas armadas.

Lefebvre define correctamente la esencia del proyecto impulsado por los militares rioplatenses. Borges, empeñado en ser coherente, no deja lugar a dudas sobre la naturaleza de los vínculos que unen a las dos dictaduras; The Wall Street Journal contabiliza efectos y consecuencias del impracticable plan Videla-Martínez de Hoz, sin con ello develar los insondables misterios que provocan esos pueblos inexplicablemente remisos a ser dependientes. La profundidad del miembro de la colonia extranjera de Buenos Aires que sentencia: "ellos (los militares), como todo el mundo, han crecido oyendo la doctrina peronista de que no es necesario trabajar mucho para estar bien", resulta ya conmovedora. Los trabajadores "vivían" muy bien" en la década del 30, claro está que a cambio de tales beneficios su participación en el producto nacional era del 35 por ciento; los otros, los que trabajaban cortando bonos, recorriendo Europa y provocando escándalos en los cabarets de París, obtenían por sus desvelos el restante 65 por ciento. Desde luego al invertirse los términos, repatriándose la deuda externa y recobrando la nación el ejercicio de su soberanía, algunos militares (¡afortunadamente una minoría, incluso depurada después de 1955!) pervirtieron la otrora misión impoluta de reprimir cualquier reclamo popular. Por eso no es comprensible del todo la inquietud del benevolente extranjero y admirador de la servidumbre feudal: ese ejército que él teme ya no existe. Quizás Mr. Everett G. Martin obtiene sus informes de ciudadanos similares al personaje de Sartre, fijados en la década del 40; sin embargo, parece que la Segunda Guerra Mundial ha terminado.

Un grupo de industriales inquietos por las derivaciones de la situación socioeconómica argentina, tras entrevistar a Videla manifestó su apoyo a un aumento salarial del 15 por ciento. Sometidos a los efectos de una recesión insuperable dentro de los rígidos marcos fondomonetaristas que Martínez de Hoz defiende a capa y espada, los industriales no del todo ligados a las transnacionales propugnan la reactivación del mercado consumidor interno, máxime si se considera que en su mayoría las empresas producen bienes para el país y no fundamentalmente con destino a la exportación. La más grande retracción popular de los últimos veinte años, que ha convertido a los negocios minoristas en locales desiertos donde ocasionalmente entra un cliente, obliga a los empresarios a buscar salidas aunque sea momentáneas.

La propuesta de Mr. Martin en The Wall Street Journal, coherente con los elogios de Borges y Lefebvre, tiene el pequeño inconveniente de lanzarse sin considerar los aspectos políticos que condicionan cualquier planificación de gobierno. El hombre de "considerable experiencia" del banco central de Chile, repetidor mecánico de lo que le enseñaron los economistas de Chicago, pontifica también desde lejos y carece de la suficiente aproximación al conjunto de problemas que afrontan los militares de Argentina. La receta del chileno trató de ser implementada en los cinco meses posteriores a marzo de 1976, arrojando consecuencias dramáticas: decenas de miles de cesanteados, veinte mil presos políticos, tres mil muertos, diez mil desaparecidos, quiebra de infinidad de industrias y comercios, éxodo de profesionales y técnicos, supresión de todas las garantías y derechos constitucionales y humanos, desaparición del derecho de asilo, etc.

Por consiguiente, ningún superficial analista, nativo o extranjero, se halla habilitado para desconocer los denodados esfuerzos "estabilizadores" de la dictadura; claro que, lamentablemente para los partidarios del fascismo en el Cono Sur, la existencia de organizaciones revolucionarias de gran desarrollo y ligazón con el movimiento obrero frustra las sucesivas campañas recolonizadoras.

Los condicionales campean por sus fueros en los escritos del periodismo yanqui. El uso y abuso de los "habría", "podría", "parece", "aparentemente", etc., constituyen una ley de la asepsia norteamericana. Acostumbrados a la recepción fácil de sus públicos, siempre preocupados por aspectos tan profundos como el color de la corbata del candidato o el ancho de la sonrisa del legislador de turno, los periodistas del imperio concluyen por ser especialistas en nada. Porque decir que "en una reciente noche especialmente sangrienta, los 'escuadrones de la muerte' asesinaron a 46 víctimas que aparentemente habían sido sacadas de los

centros de detención gubernamentales por suponerseles izquierdistas", linda ya con la jerga de los infradotados.

Si hay 46 personas que están detenidas, poseyéndose sus nombres e identificación completa, en cárceles que dependen del gobierno, y de un día para otro aparecen acribilladas a balazos, hay que olvidarse del subterfugio absurdo de afirmar que "aparentemente" la responsabilidad es oficial.

"Parece que de algún modo, los miembros de los 'escuadrones de la muerte', nunca pueden ser atrapados". Nadie piensa que esa gente, pagada de acuerdo a las nóminas de distintas dependencias gubernamentales, posee virtudes sobrenaturales que las transforma en invisibles. Si los mandos militares que dependen de Videla, Pinochet o Banzo, para citar a tres destacados exponentes del gorilismo sudamericano, proyectan la política represiva y concentran el poder de decisión oficial, mal pueden eludir su jurisdicción algunas decenas de policías u oficiales del ejército, marina y aeronáutica.

Las contadísimas excepciones de integrantes de la Triple A que fueron detenidos aun durante la administración de María E. Martínez, además de ser totalmente periféricos dentro del grupo criminal, se debieron al control que la fuerzas armadas acentuaron sobre las bandas inicialmente al servicio de López Rega y la ultraderecha justicialista. Asolados por las tropas de ocupación, cada día más restringidos al subconsumo en el contexto fondomonetarista, los latinoamericanos del Cono Sur computan también entre sus plagas la de los "especialistas" norteamericanos. Y aunque para todo hay un límite, la ignorancia de esos inspectores de los consorcios no tiene parangones.

"Yo creí durante mucho tiempo en la democracia. Ahora no creo en ella; por lo menos en lo que se refiere a mi país. Posiblemente en otros países pueda justificarse, pero no creo que en la Argentina podamos confiar en ella". ¿Quién es el "demócrata" desengañado?: No es difícil reconocer al Borges que apoyó los golpes que desde 1955 vienen postrando al pueblo en la represión más violenta.

Incursionar en el mapa de los países sometidos a las dictaduras nos lleva también a recorrer la lista de los intelectuales que avalan con su obra el avance de la ignominia. Es por ello que bien poco esperan las clases populares del conjunto de los que capitulan o se suman a la invasión política, económica y cultural del imperio en América Latina. Como en los tiempos heroicos de la primera independencia, rematada por las oligarquías al mejor postor (a veces ni siquiera se contempló tal requisito), las masas vuelven la vista sobre sí mismas y nuevamente concluyen en ¡Que sólo el Pueblo salvará al Pueblo!

EL DÍA

Paro en las Redacciones

Solidaridad con los Periodistas que Sufren Persecución o Cárcel

por Teresa GURZA

La redacción de **El Día** efectuó ayer un paro de 5 minutos en muestra de solidaridad y apoyo a los periodistas que en diversas partes de América Latina sufren tortura, persecución y cárcel en su lucha por la libertad de prensa y por su derecho a informar veraz y libremente a la opinión pública.

Los redactores de este diario, uniéndose al acto de solidaridad y siguiendo los dictados de la Federación Latinoamericana de Periodistas, suspendieron sus labores exactamente a las 7 de la noche. Las máquinas dejaron de funcionar durante 5 minutos como protesta a los atentados efectuados contra colegas en Chile, Uruguay, Perú,

Argentina, Brasil y Paraguay, principalmente.

Durante el sencillo pero emotivo acto celebrado en la sala de redacción **Rodolfo Dorantes** de nuestro periódico, el subdirector Jorge Ay-mami destacó la importancia del acto masivo de solidaridad gremial y pidió que se medite a fin de concertar acciones que puedan ayudar en lo posible remediar la situación de los periodistas que están en cárceles y campos de concentración.

El secretario general de la Federación Latinoamericana de Periodistas, Genaro Carnero Checa, que junto con varios periodistas asilados en nuestro país se unió a la redacción, afirmó encontrarse "muy conmovido y muy satisfecho porque este periód-

co acata el paro, y nos conceda el honor de venir a hacer aquí el paro". Añadió Carnero Checa que "el gesto ha rebasado la redacción de **El Día** y en estos momentos miles de periodistas de todo el mundo están en paro, entre ellos los 150 mil integrantes de la Organización Internacional de Periodistas, lo que demuestra la solidez y la solidaridad de nuestra profesión".

Por otra parte, Carnero Checa destacó la importancia que para los colegas presos tiene el hecho de saberse apoyados por varios cientos de hombres del mismo oficio en diversas regiones del mundo; y calificó el acto "como un paro de avance".

Carlos Burgos, periodista

argentino asilado en México y compañero en **El Día** dijo que esta actitud de los periodistas mexicanos y de toda Latinoamérica tiene un profundo valor para los periodistas presos perseguidos, secuestrados en Argentina, Chile, Uruguay, Brasil, Paraguay y Bolivia y en varios países centroamericanos y para los que prosiguen la lucha por los derechos sindicales de los trabajadores de prensa y por la libertad de sus pueblos. Expresó también el reconocimiento por la fraternidad con que han sido recibidos en México los periodistas latinoamericanos exilados.

Mientras tanto, y contrastando con la falta de ruido que las máquinas de escribir en paro dejaban de producir, los télex de las agencias informativas trabajaban con toda rapidez para informar que periodistas de Venezuela, Cuba y Bolivia, pararon sus labores totalmente; en tanto que en otros países las federaciones gremiales como la Federación de Periodistas del Perú, presidida por Rafael Roncagliolo —actualmente asilado en la embajada de México en Lima— celebraron actos similares.

Los periódicos mexicanos **El Universal**, **El Universal Gráfico**, **Avance**, **Cine Mundial**, **El Sol** y **El Nacional**, y los redactores de los noticieros del canal 11 de TV se sumaron también al paro de protesta, apoyo y solidaridad.

EL SOL DE MÉXICO Que la Televisión

Argentina Regresará a sus Propietarios

por Alfredo RUANOVA

BUENOS AIRES, Argentina.— En los últimos días se ha difundido el rumor de que el Gobierno dispondría la restitución de los canales de televisión a sus antiguos permisionarios, que fueron despojados de los mismos en 1974 por las anteriores autoridades.

La medida, de llevarse a cabo libraría al presupuesto nacional de una pesada carga que ha venido prolongándose hasta el presente, puesto que la pesada burocracia que impera actualmente ha transformado a estas empresas anteriormente utilitarias en un problema económico de significación por su incapacidad de autofinanciamiento.

Cabe destacar que cuando las autoridades peronistas se apoderaron de dichos canales mediante procedimientos muy discutibles, la principal

justificación que se hizo fue la de tratar de reparar el bajo nivel de la televisión argentina, lo cual era a todas luces exacto y se asumió el compromiso de mejorarla notablemente en ese aspecto.

Sin embargo, nada se hizo en ese sentido. Por lo contrario, la calidad de la programación bajó aun más y lo que es aun más grave, no se fomentó lo nacional tal como se había prometido sino que más que nunca el teleespectador debió soportar una abrumadora cantidad de películas y series americanas que se repitieron hasta el cansancio.

Extrañamente, al descenso aun mayor de la calidad se sumó en cambio un costo mayor presupuestario, desequilibrando de ese modo las finanzas de todos los canales a los cuales debió apuntalar económicamente el Gobierno, cosa que ha tenido que seguir haciendo sin que se vislumbren perspectivas de que los administradores de los mismos puedan revertir esa situación.

Es justamente por eso que las nuevas autoridades optarían por devolver su explotación a los antiguos permisionarios, o de no ser así llamar a licitación con el propósito de adjudicarlo a nuevas empresas interesadas.

La experiencia televisiva del peronismo no ha podido ser más desdichada y eso nos recuerda una feliz frase de Bob Hope que, hablando sobre el tema, declaró: "En la televisión estatal, el Gobierno ayuda a la Televisión. En la privada, es la televisión la que ayuda al Gobierno."

MUCHO EN POCO:

"EQUUS": Ataba de ser presentada en Buenos Aires la exitosa pieza de Peter Shaffer (Miguel Angel Solá, una auténtica revelación y Duilio Marzio) dirigida por Cecilio Madanes. Todo hace suponer que habrá de constituirse en la nota artística más importante del año.

Una vez más ha vuelto a presentarse ante el público argentino el cantante Ra-

phael. Como en todas sus anteriores actuaciones, logró un éxito notable de público.

TARZAN EN BUENOS AIRES

La televisión argentina trajo para los niños en sus

vacaciones invernales a Johnny Weissmuller, el otrora famoso Tarzán. Costó mucho trabajo convencer al público infantil que ese pintoresco anciano fue en otros tiempos el legendario héroe de la selva.

El Nazismo Resurge en Argentina, Denuncian Ante el Congreso de EU

Es Ultrajante que EU Otorgue Asistencia Militar, Dijo el Legislador Edward Koch

Por FAUSTO FERNANDEZ PONTE, corresponsal de EXCELSIOR

WASHINGTON, 9 de septiembre.—El legislador Edward Koch denunció en sesión pública en la Cámara de Representantes que el "espectro obsesionante" del nazismo resurge en Argentina.

Koch, miembro de la mayoría demócrata en la subcomisión de Operaciones Internacionales de la Comisión de Asignaciones de la Cámara, afirmó además que "en tales condiciones resulta ultrajante que el gobierno de Estados Unidos otorgue asistencia militar por 49 millones de dólares al gobierno argentino".

El parlamentario, que es de ascendencia judía, afirmó que en los meses recientes se han publicado en Argentina periódicos y revistas nazis.

Citó como ejemplo que la empresa privada "Editorial Milicia" publica libros con discursos de Adolfo Hitler y manifiestos antisionistas, caracterizando al nazismo como una expresión ideológica que "salvará al mundo".

Koch indicó que sus denun-

cias están apoyadas en testimonios de ciudadanos argentinos de ascendencia judía que se han dirigido a él, en solicitud de auxilio, para presionar al gobierno de Argentina a que prohíba "literatura nazi virulenta".

El legislador, que repre-

senta un distrito electoral de Nueva York, cuyos habitantes en su mayoría son de ascendencia judía; declaró también que "el resurgimiento del espectro obsesionante del nazismo en Argentina ha trascendido los límites de la literatura de odio, manifestándose violentamente no sólo contra los 500,000 ciudadanos de la comunidad judía del país, sino también contra todo lo que los nazis locales definen como plutocracia bolchevique".

Koch instó al gobierno de Estados Unidos a dar "pasos audaces" para hacerle saber al gobierno argentino que su "periodo de gracia" se acabó.

"Si el gobierno de Argentina no protege a sus ciudadanos de ascendencia judía y otros grupos perseguidos, del ataque de los militares, Estados Unidos debe retirar su misión militar en ese país y suspender la asistencia militar", dijo.

"Las memorias de las barbaridades nazis", expuso el legislador, "nos deben compelir a la acción ahora".

EXCELSIOR

Organizaron la Confederación General del Trabajo de la Resistencia Argentina

- ★ Reemplaza a la CGT Intervenida por el Régimen
- ★ Despiden a 98 Trabajadores de la Ford Motors
- ★ También Persiguen a los "Testigos de Jehová"

BUENOS AIRES, 9 de septiembre. (Latin, AFP y AP) Un grupo de dirigentes obreros anunció aquí la constitución de una "Confederación General del Trabajo en la Resistencia", en reemplazo del máximo organismo laboral argentino intervenido por el gobierno militar.

El organismo clandestino, primero de índole obrera desde la llegada de las fuerzas armadas al poder el 24 de marzo, desconoció a la "burocracia traidora" que condujo a esa confederación hasta el derrocamiento peronista.

Según un documento supuestamente difundido entre medios informativos locales, la "CGT en la resistencia" se constituyó el 14 de agosto, durante una reunión clandestina realizada en "algún lugar de la provincia de Buenos Aires".

Agregó que a ella asistieron representantes de diferentes gremios y zonas del país, "custodiados por armas y hombres de las fuerzas populares", a las que no identificó.

El informe incluye el registro de una decena de dirigentes sindicales, supuesta-

mente perseguidos por orden militar, con quienes quedó integrada la directiva del "primer secretariado nacional de la CGT en la resistencia".

Se reveló que resultó "elegido" como máximo dirigente del organismo clandestino Arturo Garin, ex delegado de la empresa "Propulsora Siderúrgica" y ex miembro de una "coordinadora de gremios en lucha" que se enfrentó al depuesto gobierno de María Estela Perón.

Mientras tanto, despidos e intimaciones de reintegro al trabajo se registraron hoy en la industria automotriz afectada en los últimos días por paros obreros en demanda de mayores salarios.

Una fuente de la subsidiaria local de la Ford Motors Company confirmó hoy que 98 trabajadores fueron despedidos por haber participado y alentado la serie de paros.

Por otro lado, la policía cerró los templos y la central dirigente de la secta religiosa "Testigos de Jehová", luego que el gobierno militar le permitió seguir funcionando anoche.

EXCELSIOR

EU Podría Cortar la Ayuda a Argentina por el Antisemitismo

Proscribió Videla a los Testigos de Jehová

WASHINGTON, 9 de septiembre (Latin-UPI).— Un diputado estadounidense declaró ante el Parlamento que el gobierno norteamericano debe cortar su ayuda militar a la Argentina si no cesa la persecución a la comunidad judía en ese país.

En una intervención ante el Parlamento, Edward Koch también exortó al gobierno a que acoja en el país a los judíos argentinos, "y todos aquellos que están siendo perseguidos".

El diputado Koch declaró que el gobierno argentino "no ha respondido a los llamados para que se prohíba la virulenta literatura nazi en el país.

A su vez, un grupo de dirigentes obreros anunció aquí la constitución de una "Confederación General del Trabajo en la Resistencia", en reemplazo del máximo organismo laboral argentino intervenido por el Gobierno Militar.

El organismo clandestino, primero a nivel obrero desde la llegada de las fuerzas armadas al poder el 24 de marzo, desconoció a la "burocracia traidora" que condujo a esa confederación hasta el derrocamiento peronista.

Por lo demás, otra grave acusación de malversación de fondos públicos fue establecida hoy contra la depuesta expresidenta, María Estela Perón, quien habría depositado en una cuenta personal aproximadamente un millón de dólares destinados a los damnificados de un desastre.

Fuentes responsables de la Caja de Subsidios para el Personal de la Industria dijeron que el presunto delito fue des-

cubierto al verificarse un arqueo de donaciones entregadas oficialmente por este organismo al gobierno peronista, en febrero de 1974.

En Buenos Aires, la empresa Ford Motor despidió hoy a casi un centenar de operarios de su planta principal, aplicando las disposiciones de una ley del Gobierno Militar que prohíbe realizar huelgas o medidas de fuerza que atenten contra la producción, informaron fuentes responsables.

En tanto, el Gobierno Militar confió en resolver "pronta y pacíficamente" la huelga de los trabajadores automotrices, la primera que se produce desde que las Fuerzas Armadas tomaron el poder.

A su vez, la policía cerró los templos y la central de la secta religiosa "Testigos de Jehová" en la Argentina, luego de que el gobierno lo prohibiera anoche.

"La policía ha tomado y cerrado nuestra central y todos los lugares de adoración en el país", dijo un vocero de la secta que no quiso ser identificado. No se informó de arrestos.

En tanto, el cónsul peruano en la Argentina, Federico Guerinoni, dijo a la agencia privada de noticias argentinas, que el gobierno le ha asegurado que garantizará la vida de 4 mil estudiantes peruanos en la Universidad Nacional de la Plata, que recientemente recibieron amenazas de terroristas de derecha.

Por último, el Partido Comunista Argentino (prosoviético) reiteró su apoyo al gobierno militar, advirtiendo sobre supuestas maniobras conspirativas de tipo "pinochetista", en su revista "Fundamentos".

EXCELSIOR

Los "Montoneros" Dieron Muerte a un Funcionario de la Chrysler

Buenos Aires, 9 de septiembre (Latin)—Un comando guerrillero dio muerte esta noche a un ejecutivo de la empresa automotriz Chrysler-Feure, en un atentado ocurrido en la localidad de Ramos Mejía, en la provincia de Buenos Aires.

El ejecutivo, Carlos Balsa, supervisor de la planta automotriz, fue ametrallado al frente de su domicilio, desde un automóvil en marcha.

La organización clandestina "Montoneros", de extracción peronista de izquierda, se atribuyó el hecho.

Las plantas automotrices de los alrededores de Buenos Aires han estado semi-paralizadas, en los últimos días, al generalizarse accio-

nes huelguísticas de los obreros que solicitan aumentos salariales. El gobierno militar dispuso, ayer, severas sanciones para quienes violen la suspensión del derecho de huelga.

Continúa la Huelga Obrera en Argentina

Las Empresas Norteamericanas Despiden a Trabajadores Huelguistas

(UPI, PL y AFP)

BUENOS AIRES, 9 de sep.- A pesar de la vigencia de la ley que reprime con penas de hasta 6 y 10 años de prisión a los huelguistas, los obreros de varias fábricas automotrices continuaron los paros y el trabajo a desgano, iniciado en algunas plantas desde la semana pasada para reclamar a las empresas un aumento salarial mayor que el dispuesto por el gobierno militar.

Los obreros de la fábrica General Motors, en una asamblea realizada ayer, luego de que el ministro de Trabajo en persona, general Tomás Liendo, los intimara a cesar en su protesta, decidieron continuar el paro hoy. Un centenar de trabajadores se presentó esta mañana citado por la firma para cumplir tareas de mantenimiento, pero rehusó trabajar y permaneció inactivo dentro de las plantas.

La Ford Motor Company despidió a 98 trabajadores, acusándolos de haber participado en los paros y haberlos alentado. Intimó por desplegados en los diarios a todo su personal a reanudar sus

actividades en las condiciones vigentes anteriormente. Amenazó asimismo la automotriz norteamericana con hacer aplicar la nueva ley militar. La empresa Chrysler despidió a 23 operarios, por la misma razón. Algunas agencias noticiosas informan que a mediodía se hicieron presentes los operarios en la fábrica.

Se supo también que en otras dos automotrices, Citroën y Peugeot, se hicieron paros escalonados y trabajo a desgano con rebaja de la producción, por lo que el movimiento huelguístico afectó la totalidad de las empresas automotrices radicadas en Buenos Aires. Algunas de estas fábricas no trabajan jueves y viernes, pues tienen jornadas de producción reducida, por lo que no pudo determinarse la actitud obrera ante las nuevas disposiciones.

Se informó, por otra parte, que fueron presentados recursos de habeas corpus por el matrimonio compuesto por José Daniel Bronzel y Susana Elena Pedrini, ambos arquitectos secuestrados el 2 de septiembre. También se denunció la desaparición del rematador de hacienda, Carlos Magliano.

PROPUESTA DE KOCH

Mientras en Washington el representante demócrata Edward I. Koch propuso hoy el retiro de la misión militar norteamericana y la suspensión de la asistencia militar de Estados Unidos a la Argentina si el gobierno militar de ese país no protege a sus ciudadanos de ascendencia judía.

Koch dijo que estaba particularmente preocupado por el presunto "resurgimiento del nazismo" en la Argentina. También dijo que, en su opinión, el gobierno castrense de Buenos Aires "está totalmente aprobado el crecimiento del fascismo a través del silencio oficial".

"Es necesario que Estados Unidos presione para que se tomen algunas medidas audaces para impedir que el gobierno argentino (y hacerle notar) que el periodo de gracia ha terminado", dijo Koch, demócrata liberal de Nueva York, en una declaración publicada hoy por el diario de sesiones del Congreso.

EXCELSIOR

Mejora en la Situación Laboral en la Fábrica Chrysler Argentina

BUENOS AIRES, 9 de septiembre (ANSA).—Una mejora en la situación laboral en las fábricas automotrices de Buenos Aires parecía registrarse hoy al haber reanudado normalmente las tareas en la planta que Chrysler Foyre Argentina posee en la localidad de Monte Chingolo, a unos 20 kilómetros al sur de aquí.

En cambio, no se registraron actividades en la planta que Ford Argentina posee en General Pacheco, ni en la de Fiat, en el Palomar, aunque en estos dos casos las empresas esperan que la situación se normalizará antes del término de la jornada.

Respecto a las fábricas que General Motors posee en el barrio de Barracas, de esta capital, y en la vecina ciudad de San Martín, hoy no hubo afluencia masiva de trabajadores ya que en las mismas la semana laboral es de sólo tres días y finaliza los miércoles.

A pesar de ello, pudo precisarse que el pequeño núcleo de trabajadores que cumple tareas de mantenimiento en la fábrica de Barracas ingresó normalmente, pero no realiza trabajos y los que actúan en la de San Martín mantienen una actividad muy limitada.

La nota más importante de la jornada fue el anuncio de que Ford Argentina envió telegramas de despido a 98 de sus trabajadores que impidieron la participación en la realización de los movimientos de fuerza regisrados en esa planta en lo que va de la semana y que son legados de acuerdo a la ley 21.400 dada a conocer oficialmente ayer por el gobierno nacional.

Hoy Ford Argentina publicó solicitudes en todos los matutinos de esta capital indicando a su personal jornalizado que debe reintegrarse a sus labores a partir de las 21:45 de hoy.

Ayer la empresa había dispuesto el desalojo de su planta y, tras los despidos decididos, se espera que ahora se reanuden las labores en forma normal a partir de esta noche.

En lo que hace a Chrysler Foyre Argentina, las actividades quedaron totalmente normalizadas en la planta de Monte Chingolo a partir de las 11 de la mañana, pero en esta fábrica también se produjo el despido de 23 de sus trabajadores.

En la otra planta que Chrysler posee en el gran Buenos Aires, la de San Justo, las tareas se cumplieron

normalmente durante toda la semana.

La otra fábrica que sufrió inconvenientes durante la semana fue la de General Motors y ellos continuaron hoy a pesar de que sólo deben prestar servicios los operarios dedicados al mantenimiento de las maquinarias.

En la fábrica de Barracas esta mañana ingresaron unos 300 empleados que habían sido citados por la empresa pero que, una vez en el interior no cumplieron labores.

En cambio los que ingresaron para cumplir idénticas tareas en la fábrica de San Martín trabajaron muy lentamente.

La última fábrica sobre la que se supo aquí que se encontraba paralizada es la que Fiat posee para el armado de carrocerías en la localidad de El Alomar.

Según lo señalado por la empresa en ese establecimiento se cumplen hoy tareas de "reacondicionamiento técnico" por lo que se espera poder normalizar la producción "antes de la finalización del día".

Por último, se supo que las tareas son normales en las fábricas Safran-Productora de los automóviles Peugeot y Citroën.

¿Hacia una "OTAN Austral"?

La sorpresiva participación del vicealmirante James Johnson, jefe de la Marina sudafricana, en las maniobras navales argentino-norteamericanas "Unitas XVII", actualiza y abona las especulaciones registradas en los últimos meses sobre la posible constitución de "una especie de OTAN del Atlántico Sur". El tema viene siendo objeto de comentarios y análisis periodísticos sobre todo desde que la definición de la guerra civil angoleña alteró bruscamente la correlación de fuerzas estratégicas de África (y en particular la de su vértice austral), generando en los Estados Unidos una considerable preocupación por el futuro de la región sur del Atlántico, donde hasta ahora la hegemonía occidental (y especialmente norteamericana) no había sido nunca cuestionada. En abril último la simultánea presencia del ministro de Marina brasileña y de dos altos jefes navales estadounidenses en la base argentina de Puerto Belgrano suscitó abundantes conjeturas periodísticas sobre la posibilidad —y aun la inminencia— de la formación de una "Alianza Atlántica Austral". Si bien ninguna fuente oficial confirmó estas versiones, ellas tampoco fueron objeto de desmentido, reconociéndose más o menos implícitamente que "algo había".

De la escasa —y no demasiado precisa— información disponible sobre el tema, no parece surgir que sean los brasileños los más briosos impulsores de este proyecto. Esto, a pesar del incuestionable carácter "subimperialista" (o como quiera llamársele) del Brasil, resulta lógico. Recuérdese, en efecto, que este país ha desarrollado últimamente en África una política bastante audaz y autónoma, que por cierto generó algunas fricciones diplomáticas con Washington pero que en definitiva se ha revelado rentable. Itamarati fue, en efecto, una de las primeras cancillerías del mundo en reconocer al gobierno de Agostinho Neto (cuando la suerte de la guerra civil no estaba aún decidida), y eso la enfrentó desde luego con Pretoria. Pero la apuesta no era gratuita: Brasil es un país que, por múltiples motivos, se interesa muchísimo por África. A diferencia de cualquier otra nación latinoamericana, ya tiene allí —y desea ampliarla al máximo— una presencia económica y política. La diplomacia brasileña con respecto al continente negro, pues, no está siendo improvisada, sino que se ha diseñado en función del largo plazo. Y en ese esquema parece bien razonable que los estrategos de Itamarati, viejos y astutos cultores de la *realpolitik*, hayan optado por ligar lo menos posible su diplomacia a un régimen que, como el de Pretoria, tiene ante sí un futuro cada vez más brumoso. El proyecto de una "OTAN austral" debería reposar inevitablemente sobre tres pilares básicos: Brasil y Argentina, de este lado, y Sudáfrica del otro. En el contexto que se acaba de esbozar, resulta plausible que los brasileños demuestren por lo menos cautela.

En cambio los argentinos, como ya se hizo notar en esta columna cuando se comentó el reciente viaje del ministro de Defensa a Pekín, Encabezan este comité el primer ministro Hua Kuo-feng, el presidente de la comisión militar del partido Wang Hung-wen y el jefe de la delegación argentina, el general...

próximos tiempos al desarrollo de una política y una diplomacia vigorosas en relación con el área del Plata, con el Atlántico austral (las Malvinas, por ejemplo) y con la Antártida. Este proyecto de una "OTAN del Sur" se insertaría bastante adecuadamente en una línea de ese tipo. Y los argentinos no tienen con Sudáfrica ningún conflicto: todo lo contrario. En todo caso, no deja de ser sugestivo que la primera reunión conocida sobre este tema se haya realizado en una base naval argentina, y por iniciativa del comandante de la Armada de ese país. Y que ahora sea precisamente en la etapa argentina de las maniobras "Unitas XVII" (que los Estados Unidos llevan a cabo de modo sucesivo con más de media docena de países latinoamericanos) cuando aparece en escena, imprevisiblemente, el jefe de la Armada sudafricana.

Hay que considerar, por otra parte, que la constitución de una "OTAN del Sur" no tiene por qué ser la única fórmula imaginable. Pueden manejarse otras, aunque más no sea que para contrarrestar a ésta y/o ganar tiempo. Resulta interesante anotar, que en su número del 16 de agosto pasado, la revista especializada británica *Armies & Weapons* ("Ejércitos y armas") sugirió la posibilidad de que Brasil pudiese integrarse directamente a la OTAN, en la cual desempeñaría papel clave para el control y la protección del área sudatlántica. El diario bonaerense *La Opinión*, órgano generalmente muy bien informado en materia militar, concedió poco valor a esa hipótesis, señalando entre otras cosas que la Marina brasileña no tiene aún "el sofisticado nivel tecnológico y operativo" que se requeriría para que pudiese integrarse a la OTAN. Pero además habría otra objeción —ésta ya de carácter político— a esa alternativa. *La Opinión* la fórmula sin rodeos: "El control y protección del Atlántico Sur implica a todas las naciones ribereñas, tanto de África occidental como de América del Sur". (Entre estas últimas hay que incluir ante todo, como es lógico, a la que tienen fachada atlántica, pero también a las del Pacífico, "pues en muchos casos su intercambio se encamina por la parte austral hacia el Atlántico"). Pretoria, pues, no podría ser excluida. "Debe tomarse en cuenta —refirma el diario argentino— que África del Sur tiene intereses legítimos en el mencionado universo oceánico y, además, una flota eficiente, organizada según la tradición británica".

Según *La Opinión*, en definitiva, "es altamente probable que, a través de los contactos y mecanismos operacionales ya existentes entre las flotas de los ribereños del Atlántico Sur, se vayan alcanzando, con el devenir del tiempo, formas de contralor equivalentes a una OTAN del Atlántico Sur, todavía lejana, sin embargo". Las tradicionales maniobras "Unitas" constituyen un típico "mecanismo operacional", evidentemente. Y en ellas, celebradas pocos días después, surge de pronto un convidado pétreo: el vicealmirante Johnson. Quizás los

La gran reunión solemne del 18 de septiembre será retransmitida por la radio y la televisión y el pueblo fue llamado a escuchar y ver esta retransmisión, para expresar así su dolor.

EL SOL DE MÉXICO

Pagará Argentina a la ITT Deudas Canceladas por Perón

NUEVA YORK, 9 de septiembre (Latin-Reuters).— La International Telephone and Telegraph Corporation (ITT) confirmó hoy aquí haber recibido en Argentina 53.9 millones de dólares en concepto de deudas atrasadas como resultado de un compromiso mutuo.

La compañía elogió también al gobierno militar por la solución dada al problema que se arrastraba desde hacia más de dos años.

El gobierno argentino anunció ayer una ley que hará válido un acuerdo logrado con la ITT para resolver la disputa surgida cuando el gobierno peronista canceló unilateralmente contratos de suministro con la compañía, los que habían sido puestos en vigencia en 1969.

Según el acuerdo, el gobierno argentino pagará a la ITT el equivalente de alrededor de 59.3 millones de dólares.

Abatió Argentina su Déficit Comercial

BUENOS AIRES, 9 de septiembre (AFP).— Argentina obtuvo un superávit de 400 millones de dólares, en el primer semestre de este año de su intercambio comercial, contra un déficit de 660 en igual lapso de 1975.

Así lo afirmó el secretario de Comercio Exterior, Alberto Fraguio, en una entrevista al Servicio de Prensa de la Organización de Estados Americanos (OEA).

El alto funcionario agregó que "esperamos concluir el año, con un superávit sensiblemente superior al déficit de alrededor de mil millones de dólares de 1975".

A fin de posibilitar una mayor exportación, el gobierno militar argentino, por intermedio de su ministro de Economía, José Alfredo Martínez de Hoz, procedió a devaluar en diversas oportunidades el peso argentino especialmente para los productos agropecuarios a la vez que exhortó a incrementar la producción de cereales y carnes, ante las perspectivas de una mayor colocación en los países europeos, afectados por una gran sequía.

También se encaró aumentar la exportación de productos industriales no tradicionales, tales como artículos del hogar y automotores, en los mercados latinoamericanos.

EL SOL DE MÉXICO

Argentina Venderá Reses a Paraguay

ASUNCION, septiembre 9 (AFP).— El consejo nacional de coordinación económica autorizó el miércoles en carácter excepcional, la compra de 50 mil cabezas de ganado argentino para su industrialización en el Paraguay.

El ganado argentino, según la decisión oficial, será procesado por las empresas industrializadoras locales de carne conservada. Se cree que la resolución gubernamental de comprar una cierta remesa de ganado argentino, obedece al hecho de que la pecuaria paraguaya se halla en crisis debido a la sequía seguida de la intensa temporada invernal de este año.

El Mundial de Argentina Será Autofinanciable

CORDOBA, Argentina, 9 de septiembre (Latin-Reuters)—El tiempo que resta hasta la disputa del Campeonato Mundial de Fútbol de 1978 en la Argentina no representará un problema para la terminación de las obras y estadios, declaró hoy aquí el presidente del Ente Autárquico 89 (EAM 78) general retirado Antonio Luis Merlo.

El funcionario declaró aquí que el margen de tiempo que queda para concluir las obras no representa un problema "siempre y cuando utilicemos el tiempo racionalmente y se tenga una predisposición absoluta para lograr los objetivos propuestos".

Merlo llegó a esta ciudad, ubicada a 800 kilómetros al noroeste de Buenos Aires, para presidir reuniones de trabajo con dirigentes locales, a fin de ajustar los detalles organizativos en esta plaza, sede del certamen.

En declaración a la prensa, Merlo rati-

ficó que el campeonato mundial se autofinanciará y que están programados, paralelamente a la disputa del torneo, una serie de espectáculos culturales y deportivos.

El funcionario de la entidad que tiene la responsabilidad de supervisar la construcción de estadios y ocuparse del turismo y comunicaciones, manifestó que en diciembre de 1977 quedarán ya terminados los trabajos correspondientes a esta última área.

Merlo anunció que aproximadamente para "mostrar al mundo nuestra verdadera comenzará una campaña publicitaria paralela".

El funcionario manifestó que "el EAM 78 está interesado en incrementar la capacidad hotelera con vistas al mundial de fútbol. En ese sentido mantiene constantes relaciones con el bando de desarrollo, entidad que entiende en esta materia", explicó.

EXCELSIOR

3 en uno

Por MARINO



El Lunes se Podrá Estimar la Actitud Obrera en Buenos Aires

(UPI, AP y PL)

BUENOS AIRES, 10 de septiembre.—El hecho de que la mayoría de las fábricas automotrices haya reducido a tres días por semana la jornada laboral, no permite establecer fehacientemente qué sucederá con el paro obrero iniciado a comienzos de ésta, pues ayer y hoy las fábricas habitualmente no trabajan y sólo admiten equipos de mantenimiento. Desde que se inició el paro, y el trabajo a desgano, la protesta obrera se propagó rápidamente hasta abarcar, de una u otra manera, a la casi totalidad de las plantas fabriles radicadas en el Gran Buenos Aires y en esta capital. No se informó de repercusiones de la actitud en la poderosa industria mecánica de Córdoba, a 700 kilómetros al norte de aquí, cuyos trabajadores han mantenido en el pasado una actividad de vanguardia en la acción reivindicativa.

El lunes recién se podrá estimar realmente la actitud obrera. En los días transcurridos, el gobierno militar anunció la vigencia de una ley que pena hasta 10 años de prisión a los huelguistas —y a los empresarios que incurran en "lock out"—; el ministro de Trabajo concurrió a una fábrica en conflicto, en una actitud inusitada hasta ahora. Dijo que no iba para negociar, pero dialogó con los obreros que hacían paros en sus lugares de trabajo. Luego las empresas General Motors y Chrysler despidieron a más de 130 sindicalistas en un intento de reducir la presión obrera. El "paro espontáneo", como lo calificó el matutino progubernamental *La Opinión* puede haber logrado ya sus resultados, al haber planteado un terreno de discusión y negociación hasta entonces no admitido por el gobierno militar ni por los empresarios.

ATENTADOS

Se informó que un supervisor de la empresa Crysler Fovre, integrante de su cuerpo ejecutivo, fue ultimado anoche por un grupo de desconocidos que lo atacó a balazos frente a su domicilio. Carlos Balsa, miembro del personal jerárquico de la automotriz, fue ametrallado cerca de la fábrica donde cumplía funciones.

Una bomba destruyó una estación de energía eléctrica en San Fernando, a 20 kilómetros al norte de aquí, perteneciente a la empresa mixta SEGBA.

DESAPARECIDOS

La Federación Argentina de Siquiatras, en una nota consig-

nada por el matutino *La Prensa* denunció la desaparición de sus afiliados Nicolás Spiro, Francisco Bellagamba, Juan Carlos Risau, Raúl Fuentes, Claudio Beremann, Antonio Calabrese, Alberto Sasatelli, Eduardo Llosas y Alejandro Pastorini. La Policía Federal informó que ninguno de los profesionales se encuentra detenido en sus dependencias.

En Santiago del Estero, a mil 200 kilómetros al norte fueron hallados los cadáveres acribillados y carbonizados de 3 jóvenes.

El Ejército, en Santa Fe, dijo que ayer un desconocido se suicidó cuando Fuerzas de Seguridad irrumpieron en su do-

micio, aparentemente un refugio guerrillero.

UN MILLON DE DOLARES

En medios oficiales se dijo que la ex presidenta María Estela Martínez de Perón habría depositado ilegalmente en su cuenta bancaria personal el equivalente a un millón de dólares proveniente de una donación de la Caja de Subsidios para el Personal de la Industria para las víctimas de una inundación. La ex presidenta dirigía una institución de beneficencia denominada Cruzada Justicialista de Solidaridad. Afronta ya un cargo similar por el depósito en su cuenta personal de un cheque de esa entidad benéfica, por 700 mil dólares.

EL SOL DE MÉXICO Hallan un Arsenal del ERP; Apagones en Buenos Aires

BUENOS AIRES, 10 de septiembre (UPI, AP, AFP, LATIN).— Grupos terroristas atentaron en las últimas horas contra centrales eléctricas de esta capital y la cercana ciudad de La Plata, provocando apagones y diversos inconvenientes. Por su parte, la policía informó hoy que 3 cadáveres fueron encontrados en la provincia de Santiago del Estero y fuentes de seguridad estiman que fueron víctimas de "escuadrones de la muerte" ultraderechistas.

La policía advirtió sobre la reanudación de atentados contra ejecutivos, generalmente extranjeros, por medio del envío a sus domicilios de obsequios y flores que en realidad son bombas.

Mientras tanto, el ejército descubrió un reducto de una organización subversiva marxista. Se apoderó de instalaciones de alta tecnología para la fabricación de armas y equipos de comunicaciones, además de documentos que prueban la responsabilidad del grupo en el asesinato y secuestro de numerosas personalidades civiles y militares.

El comando de zona del primer cuerpo de ejército, con asiento en Buenos Aires, informó hoy que el hallazgo fue hecho en el barrio de Almagro, en el centro de la

capital, lo que permitió a los efectivos de seguridad determinar que la finca allanada pertenecía a una facción del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP).

En el edificio, compuesto de 2 plantas y 6 ambientes, funcionaban un taller de armado de pistolas, uno de electrónica, una imprenta, un laboratorio químico y taller de explosivos y un depósito de publicaciones extremistas.

Mientras tanto, el gobierno militar argentino aparentemente logró superar hoy en forma pacífica una huelga de trabajadores de la industria automotriz, sin recurrir a la aplicación de una severa ley sancionada hace 2 días para castigar con hasta 10 años de prisión los paros laborales.

El probable final de la huelga, la primera que afrontan las fuerzas armadas tras asumir el poder el 24 de marzo, fue enturbiado ayer por el asesinato del empresario argentino Carlos Balza, de la compañía Chrysler, quien fue muerto por terroristas a la puerta de su casa.

A su vez, la empresa informó que los trabajadores se reintegraron en un 91 por ciento a sus tareas habituales tras realizar un paro de 4 días en demanda de mejores salarios.

Isabel Perón, Acusada Judicialmente de Malversar un Millón de Dls.

El Dinero Estaba Destinado a Damnificados por Inundaciones

BUENOS AIRES, 10 de septiembre. (AP, AFP y Latin)—La ex Presidenta María Estela Martínez de Perón fue acusada judicialmente de haber depositado en su cuenta bancaria, en 1974, el equivalente a un millón de dólares, de dinero destinado a los damnificados por unas inundaciones. En tanto, se registraron en distintos puntos del país nuevos hechos de violencia.

La grave imputación surgió de una investigación realizada en la Caja de Subsidios para el Personal de la Industria, cuyo consejo de administración—violando disposiciones estatutarias— giró un cheque por ese monto, como donación a los damnificados de una inundación que en esa época afectó a las provincias de Jujuy, Salta y Santiago del Estero.

El documento de pago fue librado contra el Banco de la Nación Argentina, a nombre de María Estela Martínez de Perón, pero ésta lo registró en su cuenta personal, en el Banco de Santander, a su nombre de soltera, María Estela Martínez Cartas.

Entretanto, una violenta explosión, atribuida a un atentado guerrillero, destruyó anoche un local donde funcionaban tres transformadores de electricidad y provocó un apagón que afectó a una extensa zona de la provincia de Buenos Aires. La bomba destruyó el local y ocasionó heridas a dos personas, aún no identificadas.

En Santiago del Estero, en la localidad de Puerta Chiquita, fueron hallados los cadáveres mutilados de tres jóvenes, y fuentes de seguridad estiman que fueron

victimias de comandos derechistas.

En Santa Fe, la policía informó que un desconocido se suicidó ayer cuando fuerzas de seguridad irrumpieron en su domicilio, que aparentemente era un refugio de insurgentes.

Dos comisarías de esta misma ciudad fueron atacadas a balazos por los ocupantes de un automóvil, presumiblemente guerrilleros, según informó la policía.

Por otra parte, los conflictos laborales en las plantas automotrices de la provincia de Buenos Aires, a pesar de la ley dictada por el gobierno militar que impone cárcel de seis a diez años para los huelguistas, prosiguieron, aunque con menor intensidad.

Fuentes industriales dicen que han sido despedidos 121 trabajadores en las plantas de Ford y Chrysler.

OVACIONES

¡Como Para Volverse Locos!

Secuestraron a Nueve Siquiatras en Argentina

BUENOS AIRES, Sep. 11 (UPI).— El secuestro de nueve psiquiatras fue denunciado hoy mientras que guerrilleros izquierdistas atacaron una comisaria cercana a la capital provincial de la Plata y atentaron con bombas en una ciudad del interior del país, informaron fuentes policiales.

La Federación Argentina de Psiquiatras dijo en un comunicado que nueve de sus asociados fueron secuestrados por grupos armados no identificados que irrumpieron en algunos casos en los domicilios de los

profesionales llevándoselos por la fuerza.

La Policía Federal negó que los psiquiatras hubiesen sido arrestados y anunció que investigaba el caso.

EXCELSIOR

Regresaron a sus Labores en la Ford Argentina

BUENOS AIRES, 10 de septiembre. (Latin)— Los trabajadores de la Automotriz Ford se reintegraron en 91 por ciento a sus labores, después de realizar un paro de cuatro días en demanda de mejores salarios, informó hoy aquí un comunicado de la mencionada fábrica.

La firma norteamericana exhortó a los obreros a volver al trabajo, 24 horas después de promulgado un decreto del gobierno militar, que proscribió toda huelga laboral por los sindicatos, o cierres de fábricas por los patronos.

Los obreros consideraron insuficiente un aumento de sueldos de 12 por ciento que les otorgó hace poco el gobierno y plantearon el primer conflicto laboral de importancia al régimen militar que en marzo tomó el poder, tras de derrocar al gobierno de Isabel Perón. Ese gobier-

no militar prohibió indefinidamente el derecho de huelga.

El miércoles de la semana corriente, el gobierno promulgó una ley por la cual se sanciona, con penas de prisión, descuentos, despidos y multas, a trabajadores y empleados comprometidos en cualquier tipo de medidas de fuerza que atenten contra los planes gubernamentales de elevar la producción.

La empresa Ford despidió a 98 obreros que consideró instigadores de los paros, y la mayoría del resto de los trabajadores volvió en seguida a sus labores.

EL SOL DE MEXICO

Para el año 2 mil Argentina Tendrá 16 Centrales Nucleares

BUENOS AIRES, septiembre 10 (LATIN). — Argentina proyecta arribar al año 2000, con una capacidad energética instalada de 15 mil megavatios provenientes de 16 centrales nucleares, informaron aquí fuentes autorizadas.

El director de la Comisión Nacional de Energía Atómica, capitán de navío Carlos Castro Madero, delineó los principales objetivos de la política nuclear argentina, en vísperas de un viaje a Brasil.

Castro Madero presidirá en ese país desde el lunes, la XX Conferencia General del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), en calidad de presidente de la Junta de Gobernadores del mismo.

Simultáneamente representará a su país en la I Reunión del Sector Nuclear Latinoamericano, en la que "se establecerán planes y medios de cooperación regional en materia nuclear", declaró hoy en esta capital.

Según el experto argentino, en la reunión latinoamericana se podrían concretar las primeras conversaciones para el aprovechamiento de la capacidad y los recursos propios —materiales y humanos— con que cuenta América Latina en el campo nuclear.

El capitán Castro Madero se refirió al programa argentino de desarrollo nuclear y reveló que el país pretende llegar al año 2000, con una capacidad instalada de producción de energía eléctrica —de origen nuclear— de 15 mil megavatios.

Explicó que el proyecto implicaría una inversión estimada en 30 mil millones de dólares.

BATERIA DE 16 CENTRALES

La capacidad prevista para fin de siglo deberá provenir de centrales nucleares, incluyendo la de "Atucha Primera".

El plan nuclear contempla la instalación de "Atucha Segunda" y otra en la provincia de Córdoba, actualmente en construcción, con una capacidad productiva individual de 600 megavatios.

Otras 3 —de la misma potencia cada una— se integrarán al programa nuclear, pero su ubicación aún no está decidida; se mencionan como posibles lugares de erección a la provincia de Mendoza y al sureño puerto bonaerense de Bahía Blanca.

El ambicioso proyecto prevé para la década de 1980, la construcción de 10 centrales de mil 200 megavatios.

En cuanto a la exploración y explotación de yacimientos de uranio, el Director de la Comisión Argentina de Energía Atómica sostuvo que recientes estudios aseguraron reservas, por un total de 24 mil toneladas de concentrado de uranio, que abastecerán a las 6 centrales previstas a corto plazo, durante 30 años.

Explicó que las reservas probables ascienden a 130 mil toneladas.

EL SOL DE MEXICO

La Sequía Mata a 75 mil Animales en Argentina

RESISTENCIA, Argentina, 10 de septiembre (EFE). — Cerca de 75 mil animales murieron de sed y por falta de alimentos en la provincia argentina de Resistencia, en el norte del país, según estiman los productores pecuarios.

La causa de tal mortandad se la atribuyen a la intensa sequía que se registra desde hace varios meses en la región.

Señalaron también que la cifra podría aumentar en los próximos días, ya que los

pastos permanecen resecos y en algunas zonas ya han desaparecido.

La cantidad de animales muertos alcanza al 5 por ciento del total de cabezas de ganado existente en la provincia, que era de un millón 500 mil.

La situación provoca, además, una reducción notoria en el porcentaje de parición, lo que contribuirá a agravar el cuadro pecuario.

Argentina Comprará más gas a Bolivia

LA PAZ, 10 de septiembre (AP).— Argentina y Bolivia decidieron hoy poner en marcha multimillonarios convenios de intercambio comercial como culminación de la primera ronda de negociaciones cumplidas por una misión de ese país presidida por el ministro de Economía, José A. Martínez de Hoz.

Fuentes de las 2 naciones afirmaron que "se ha roto una etapa marcada por la pasividad" en las relaciones económicas para dar paso a otra de "fecundo intercambio y cooperación".

La firma de un contrato para duplicar la venta de gas boliviano a Argentina parece que será el efecto más inmediato de la visita de la misión económica enviada por el gobierno de Buenos Aires.

La comitiva visitante se reunió desde las 9.30 horas en el Banco Central con 3 ministros de Estado y otros altos funcionarios del sector económico de Bolivia, después de haber arribado anoche a La Paz.

Martínez de Hoz dijo que vino a Bolivia invitado por el ministro de Finanzas de este país, Carlos Calvo, y que está optimista de llegar a acuerdos de recíproco interés para las naciones vecinas.

Este es el primer paso que realiza el nuevo gobierno argentino para mejorar las relaciones de esta nación con Bolivia, después que ellas atravesaron uno de los períodos de mayor distanciamiento durante el depuesto régimen peronista.

La visita de la comitiva de Martínez de Hoz será, en alguna forma, según se informó en medios oficiales, preparatoria de la entrevista que próximamente celebrarán los presidentes Hugo Bánzer y Jorge Rafael Videla, cuando éste vaya a Bolivia.

Martínez de Hoz dijo que su venida tenía 4 metas que están relacionadas con el comercio recíproco, actualmente favorable a Bolivia, la integración física, la cooperación financiera y, en general, la posibilidad de encontrar cauces para la conformación de empresas conjuntas que permitan una positiva contribución al desarrollo de las áreas de interés mutuo.

El funcionario dijo que el gobierno del que forma parte "ve con mucho agrado la estabilidad política boliviana y su recuperación económica, lo que crea confianza y muestra que existen evidentes puntos de contacto entre Bolivia y Argentina".

TRATARAN "PUNTOS MUY IMPORTANTES"

El gobierno boliviano informó que la agenda de conversaciones con la misión argentina comprende 15 puntos, acerca de los cuales Martínez dijo que todos son "muy importantes".

La delegación visitó al mediodía a Bánzer, en el palacio de gobierno.

El programa oficial establece también que mañana viajará a Santa Cruz, acompañado de una comitiva boliviana presidida por Calvo.

Después de que sus miembros sean declarados huéspedes ilustres, ambos grupos realizarán una inspección aérea a zonas agrícolas y petroleras, además de una visita a la terminal de las obras del ferrocarril en construcción Santa Cruz-Beni, cuyo financiamiento cubre Argentina a cambio de recibir petróleo boliviano.

En la tarde volverán a reunirse las comisiones de trabajo y el domingo en la noche retornará el grupo argentino a Buenos Aires.

El ministro de Energía, general Guillermo Jiménez, informó que con la misión argentina se firmará un contrato para la venta de otros 150 millones de pies cúbicos de gas a ese país, por el término de 10 años.

Añadió que el contrato será de carácter general y que, más adelante, se producirá una reunión técnica para establecer los detalles de la operación.

Por su parte, la empresa estatal del petróleo dijo que Bolivia está en condiciones de ampliar las ventas de gas a Argentina y mantener los compromisos que se tienen con Brasil, debido a las reservas probadas con que cuenta, a las que se están agregando descubrimientos de yacimientos de petróleo y gas.

Al concretarse el bombeo de 300 millones de dólares, de acuerdo con precios actuales, los mismos que son revisibles cada 6 meses.